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VKO Клуб – один из КРупнейших РоССийСКих туРиСтичеСКих холдингов, занимающий одно из первых мест на тури-
стическом рынке России. за многие годы существования мы достигли успеха и заслуженно получили множество престижных премий и 
дипломов в области туризма. Мы очень дорожим высокой репутацией нашей компании! VKO Клуб добился заслуженного успеха потому, 
что на первое место мы ставим интересы клиента и всегда следуем главным принципам:

* высокое качество обслуживания;   * надежность;   * ответственное отношение к делу;   * четкость в работе. 

главная цель компании VKO Клуб – оперативно подобрать каждому клиенту самые лучшие варианты для отпуска, а также  
лечение и образование за границей. нам важно, чтобы вам было удобно, и мы готовы сделать все, что в наших силах, чтобы вы вернулись 
к VKO Клуб! наши плюсы:

* 15 лет на туристическом рынке;
* широкий выбор качественного и современного продукта (в состав компании входят
   три крупнейших туроператора VKO – Travel, Travelland и Mostravel);
* туры от других крупных операторов;
* единые цены и обновляющаяся база предложений;
* бонусные и дисконтные программы для постоянных клиентов. 

Наши услуги проходят строгую систему контроля качества. Своих сотрудников мы обучаем всем тонкостям продаж туров различных 
категорий. Клиенты, однажды обратившиеся к нам, возвращаются снова и рекомендуют друзьям и знакомым. 
Присоединяйтесь и Вы!
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 OOO «ЮгСтРойРеСуРС» предлагает принять 
участие в долевом строительстве 10–11-этажного 

комплекса «МИРНЫЙ» по адресу: 
г. Ставрополь, ул. Мира, 276

офис продаж: г. Ставрополь, пр-т Кулакова, 10д 
бизнес-центр «МАКС-Сити» 
тел.: 94-15-13, 95-10-28

Ваш уют - наша  задача!
СДАЧА ОБЪЕКТА II квартал 2009 г.
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 1-, 2-, 3-комнатные квартиры площадью от 42 до 138 кв. м
 1-комнатные – от 42 до 52 кв. м
 2-комнатные – от 84 до 94 кв. м
 3-комнатные – от 96 до 138 кв. м

К продаже предлагаются торгово-офисные площади  
180, 320, 350 кв. м
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подземная парковка
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Свободная планировка
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 Некоторые бывали в переделках и покруче,  
 но умудрились выйти сухими из воды

 ПроЗА жИЗНИ
10  Лучший в школе «англичанин» 
 Заработать репутацию иногда бывает проще,  
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Уход с рынка. Это – судьба многих 
детских игрушек, в которых обна-
ружили дефекты, продуктов пита-
ния, признанных опасными, и 
высокопоставленных персон, за-
мешанных в различного рода 
скандалах (хотя это и не относится 
к президентам США). Мера ради-
кальная, но, когда выхода нет…

Ответ аристократа. Это значит:  
а) ничего не объясняйте; 
б) не извиняйтесь. Так поступила 
компания Intel, когда пользовате-
ли обнаружили проблему в ранней 
версии процессора «Пентиум». 
Говорите как можно меньше, жди-
те и надейтесь, что интерес обще-
ственности переключится на что-
нибудь другое. 

Публичное жертвоприношение. 
Примером этой стратегии может 
служить поведение авиакомпании 
British Midlands Airways после ка-
тастрофы самолета. Всестороннее 
открытое расследование устано-
вило, что причиной падения стала 
ошибка пилота. Тогда публично 
уволили двух оставшихся в живых 
пилотов. 

Найти виноватых. Компания 
быстренько обвиняет других лю-
дей или даже самих жертв инци-
дента  в нарушении инструкций. 
Так немецкий автомобильный 
концерн обвинил американских 
водителей в плохой технике во-
ждения в ответ на утверждения, 
что  у его модели есть проблема 
«внезапного ускорения».

Стечение роковых обстоя-
тельств. Эта стратегия напомина-
ет возмущенной общественности 
о банальном невезении. Когда в 
Новом Орлеане разбился самолет, 
авиакомпания Pan Am привлекла 
к экспертизе метеорологическую 
службу. Она подтвердила, что при-
чиной беды стали экстремальные 
погодные условия.

Опасный бизнес. Эта стратегия 
подходит для потенциально опас-
ных отраслей и базируется на за-
коне «больших чисел». Когда на 
Аляске потерпел крушение танкер 
Exxon Valdez, компания подробно 
разъясняла общественности слож-
ность нефтебизнеса и даже попро-
сила поддержки «в трудное для нее 
время».

Обвинение, угроза, сокрытие, 
отрицание. Обвинения реши-
тельно отметаются, а затем воз-
буждаются многомиллионные 
иски о клевете. Одновременно – 
полная тишина о том, как обстоят 
дела на самом деле. Цель достига-
ется, когда сами обвинители начи-
нают сомневаться в выдвинутых 
ими обвинениях.

Парировать удар. Чтобы опро-
вергнуть обвинения, компания 
использует методы популяриза-
ции  и рекламы. Пример – мас-
штабная атака в СМИ компании 
Suzuki  в ответ на статью амери-
канского журнала о том, что ее 
внедорожник слабоустойчив и 
легко переворачивается.

Операция  
«Спасти репутацию»

Крушение неизбежно? Вам это только кажется. Некоторые бывали в переделках  
и покруче, но умудрились выйти сухими из воды. Запоминайте, как им это удалось. 

Грэм Даулинг, известный специалист-практик PR, обобщил чужой опыт.
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Лучший в школе 
«англичанин»
Текст Галины Туз

Локальная слава настигла каждого из нас. 
Локальная слава – это такая ловушка, цап – и ты уже 
у нее в лапах, а большего не проси, не положено. 
Если ты кумир своего ближнего круга, значит, не выйти
 тебе за этот круг ни в темный день, ни в светлую ночь. 
Если ты городская знаменитость, сидеть тебе в этом городе – 
не пересидеть. 

Братья Соловьи заслуживали 
славы отнюдь не локальной. 
В школе им было тесно, как де-
сятикласснику в прошлогодней 
курточке, да они как раз и были 
десятиклассниками – рослыми, 
кудрявыми красавцами, рок-
музыкантами, отличниками и 
лучшими школьными «англича-
нами». Наверное, не стоит уточ-
нять, что в Соловьев были влю-
блены поголовно все девочки 
с первого по десятый – начиная 
с «первых красавиц королев-
ства», заканчивая последними 
замухрышками вроде меня. 
Да нет, разве я могла себе по-
зволить любить этих сверхчело-
веков? Этот вопрос даже не рас-
сматривался. Я просто дивилась 
им, как инопланетянам трех-
метрового роста, с глазами-

звездами. Это чувство  заби-
вающего дух восторга не требо-
вало ответа или выхода – на 
школьных вечерах я разгляды-
вала их, чуть не отвесив че-
люсть, благо, это не возбраня-
лось – Соловьи выдавали свои 
трели с балкончика в актовом 
зале, где помещалась для высту-
плений их рок-команда. Я стоя-
ла, задрав голову, в своем несу-
разном красном платье с выши-
тым воротничком и была абсо-
лютно счастлива, как, навер-
ное, чувствует себя счастливым 
человек, который всю жизнь 
мечтал посмотреть на Мону 
Лизу в подлиннике, и вот, стоит 
перед картиной, испытывая 
такое острое счастье, что это 
уже чистое мучительство – ты 
просто не в силах его пережить. 

что случилась отсидка…  Это я 
потом узнала, а пока он пово-
лок нас с отцом к себе. 
Я ковыряла вилкой совсем не 
вкусную кильку в томате, раз-
говоры Васыля с отцом мне 
были совершенно не интерес-
ны. В этот момент возле стола 
бесшумно вырос молодой чело-
век: «А это Тарас, сынок». Я под-
няла глаза. На меня смотрел 
Соловей из моей детской фанта-
зии. И я вспомнила свой про-
вал. Но Тарасик не вспомнил. 
Он вообще меня не вспомнил,  
а сказал: «Пойдем отсюда! Я 
тебе на скрипке сыграю». И сы-
грал. Мы просидели в Тарасико-
вой комнате целый вечер и 
были уже почти что не-разлей-
вода. И никакого провала в 
моей жизни никогда не проис-
ходило, и не было жидких хво-
стиков, и тоскливых школьных 
вечеров… 
Но тут еще один поворот сюже-
та, на этот раз последний. Я 
приехала в Санкт-Петербург  
в гости к подруге. Поджидая ее  
с работы, стала листать подвер-
нувшийся под руку рекламный 
журнал. В журнале давали объ-
явления о поиске работы и по-
иске спутника жизни. Новатор-
ство издателей было в том, что 
объявления печатались с фото-
графиями и именами претен-
дентов. И вот со страниц этого 
странного печатного органа – 
ордена неудачников – на меня 
во все глаза смотрел Соловей из 
моей детской фантазии. При-
чем его фотка была помещена 
как в раздел по поиску работы, 
так и в раздел по поиску спутни-
ка жизни. И мне стало очень 
грустно. Вот такая локальная 
слава Тарасику точно была не 
по рангу. Он заслуживал боль-
шего, мой кумир. Но ни рассмо-
треть меня, ни окликнуть из 
своего глянцевого бытия он уже 
не мог. Я тогда пожалела, что не 
сперла журнальчик у подружки. 
Правда, ни в работе, ни в лич-
ной жизни предложить мне ему 
было нечего – все у меня как у 
людей, и растет в моем доме 
рослый, кудрявый красавец, 
рок-музыкант, отличник и луч-
ший школьный «англичанин».  

Старший Соловей, Богдан, был 
больше музыкант, чем ученик, 
его мне почти что не было вид-
но за облаками. Говорят, он по-
том окончил ЛГУ, организовал 
группу «Керогаз» и локально 
прославился среди рок-
фанатов. Младший, Тарас, Тара-
сик, был чуть попроще, более 
успешным в науках, в частности 
в английском языке. Однажды 
меня бросили на прорыв –  
я должна была представлять 
класс на конкурсе чтецов (тек-
сты читались исключительно 
на английском). Я выучила Ро-
берта Бернса «My Hart in the 
Highlands», завязала два хво-
стика и отправилась сдаваться. 
И вот он, мой гроб с музыкой: в 
жюри конкурса сидел Тарасик и 
смотрел на меня так ласково-
равнодушно, что было ясно: он 
смотрит внутрь себя, и ты мо-
жешь не трепыхаться, не стра-
дать и не краснеть – твой заслу-
женный провал его трогает не 
больше, чем твои дурацкие хво-
стики.
Тогда казалось: это мне на всю 
жизнь. 
…Мы зашли с отцом в магазин, 
где было дымно, муторно и 
голо. У перевернутых конусов с 
томатным соком (поди ж ты, и 
соль в стаканчике рядом стави-
лась!) отец столкнулся с прияте-
лем. У приятеля было экзотиче-
ское имя Васыль, в прошлом 
– какая-то мутная история с 
публикацией стишка в оккупа-
ционной газете, при немцах, за 

П Р О З А  Ж И З Н И
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Торгово - оздоровительно  -
развлекательный комплекс
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Фото Ксении Мельник

Из самого нЕобходИмого ЛЕтом нЕобходИмЕЕ прочЕго, конЕчно, отпуск. ВсЕ остаЛьноЕ прИкЛадыВаЕтся 
к нЕму бонусом.

Какие предметы 
необходимы 
летом?

В О П Р О С  Н О М Е Р А

Коммерческий директор ООО НПО 
«Инженерные системы» главным считает 
хорошее настроение и любимое платье, 
которые вместе с лазурными красками неба  
и моря превращают лето в праздник.

Янина
куТЕПОвА
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владимир  
мОРГуНОв

Управляющий филиалом «Ставропольский» 
ОАО «Собинбанк» захватит с собой в лето 
солнечные очки и такие важные аксессуары 
пляжного отдыха, как тапочки и зонт.
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Директор салона ООО «Феликс СК»  
города Ставрополя мечтает оказаться на 
необитаемом острове, где были бы 
необходимы только пальмы, 
гамак и хорошая погода.

Татьяна
НИкИТИНА
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Директор ООО «Юридическое региональное 
бюро» даже в отпуске не перестает испытывать 
необходимость в труде. Шляпа – единственная 
уступка лету, а орудия труда – телефон и 
авторучка – и так всегда с ним.

Сергей 
кОЧНЕв
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Я ПОЧТИ  
НАшЕЛ ОТвЕТ

Текст Дарьи Шевцовой, фото Сергея Гнездилова 

Персона Pro 
Андрей Колесников, 
председатель  
Счетной палаты 
Ставропольского 
края.
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Анкета Пруста
Pro: Андрей Алексеевич, что для вас са-
мое большое счастье?
Андрей Колесников: Благополучие моей  
семьи. 
Pro: Самое тяжкое испытание?
А.К.: Преждевременный уход из жизни  
близких.
Pro: Какую черту своего характера вы 
бы назвали определяющей?
А.К.: Наверное, целеустремленность. В жизни 
важно уметь сформулировать задачу и четко 
идти к достижению своей цели. 
Pro: Самый большой недостаток?
А.К.: Мягкость. Иногда нужно действовать 
жестче. А я стараюсь войти в положение…
Pro: Что больше всего цените в мужчи-
нах?
А.К.: Порядочность, умение держать свое сло-
во, отвечать за себя, за свою семью. Понимание 
того, что вокруг тебя люди. 
Pro: А в женщинах?
А.К.: Умение  создать  семью  и  «держать»  ее… 
Если за мужчиной стоит такая женщина, то он 
горы свернет. 
Pro: Какие исторические личности вам 
наиболее симпатичны?
А.К.: Эффективные: это и Петр, и Черчилль. 
Тэтчер, Суворов, Жуков. Наши руководители 
– премьер и президент. Конечно, их оценивать 
еще рано. Но мне нравится, как они работают. 
Pro: Где бы вы хотели жить, кроме Став-
рополя?
А.К.: Если бы можно было собрать всех моих 
друзей и забрать с собой – то без разницы. Хоть 
в Антарктиде. Но поскольку это невозможно, 
то все-таки Ставрополь. В любом месте мира 
нам будет трудно без друзей, без родных, без 
корней. 
Pro: Если бы вам предложили бессмер-
тие, без условий, вы бы согласились?
А.К.: Не знаю. Мне одному это не нужно. 
С близкими – и то я бы подумал.
Pro: А если бы вы оказались перед Бо-
гом, что бы вы у него спросили? 
А.К.: Все мы когда-то там окажемся…
Pro: Но вы уже придумали свой вопрос?
А.К.: Я об этом подумаю... Не все справедливо в 
мире почему-то. И когда происходят войны, я 
понимаю их суть и природу. Может быть, не до 
конца, но примерно понимаю. Но когда страда-
ют дети? Почему? За что? Для меня не понятно. 
Все остальное – я почти нашел для себя ответы. 



1 8  P r o  И Ю Л Ь - А В Г У С Т   2 0 0 9

Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У Б РАДОСТИ ЖИЗНИ

В любом 
месте мира 
нам будет 
трудно без 
друзей.

В
Ведом-
ство
Pro: Расска-
жите, за-
чем было 
создано 
ваше ве-
домство?
А.К.: 

Контрольно-счетные органы – 
это один из обязательных при-
знаков демократического госу-
дарства. Они созданы почти в 
двухстах государствах. Формы 
разные, но, так или иначе, мы 
представлены. Контроль над 
действиями органов власти дол-
жен осуществляться от имени 
народа. Контролировать, как 
государство тратит налоги, при-
званы контрольно-счетные па-
латы.  
Они, точно так же, как бюджет, 
созданы на трех уровнях: на фе-
деральном – это Счетная палата 
Российской Федерации, в субъ-
ектах – в нашем случае, это Счет-
ная палата Ставропольского 
края, и в муниципальных обра-
зованиях. Счетные палаты мо-
гут быть как в составе предста-
вительного органа власти, так и 
самостоятельными. СПСК – са-
мостоятельное юридическое 
лицо.
Pro: Вы самостоятельны на-
столько, то даже не подчи-
няетесь федеральному ор-
гану?

А.К.: Мы взаимодействуем в 
рамках общественной организа-
ции, она называется «Ассоциа-
ция контрольно-счетных орга-
нов», но у нас прямой вертика-
лизации нет. Конечно же, в рам-
ках общественной организации 
взаимодействие налажено хоро-
шо. «Наверху» разрабатывается 
методология проведения кон-
трольных мероприятий, стан-
дарты, оценки нарушений. Мы 
проводим совместные контроль-
ные мероприятия. Но Счетная 
палата Российской Федерации 
не имеет права проверять муни-
ципальные финансы и финансы 
субъектов. Однако, в рамках 
подписанных соглашений мы, 
создавая совместные контроль-
ные группы, пронизываем пол-
ностью все три уровня бюдже-
тов и получаем результаты. 
Pro: Перед кем вы отчиты-
ваетесь о своей работе?
А.К.: Перед губернатором, перед 
Думой. Раз в год публикуем 
обобщающий отчет о нашей 
работе по результатам всех на-
ших контрольных, экспертно-
аналитических мероприятий. В 
случае обнаружения каких-то 
нарушений мы направляем ин-
формацию в правоохранитель-
ные органы. У нас подписано 
соглашение с ГУВД, с прокурату-
рой, с Росфиннадзором, с нало-
говой инспекцией. Наша работа 
связана еще и с тем, что мы даем 

заключения на все законопроек-
ты, на все краевые и ведом-
ственные целевые программы, 
где затрагиваются вопросы фи-
нансирования, вопросы исполь-
зования собственности Ставро-
польского края. Оцениваем кор-
рупциогенность, вносим пред-
ложения в действующее законо-
дательство. И практически все 
наши замечания учитываются.
Pro: В каких сферах сейчас 
больше всего проблем?
А.К.: Раньше проблемы были 
связаны с недофинансировани-
ем. Сейчас ситуация более-
менее стабилизируется. При-
ближается к стандартам финан-
сирование в области здравоох-
ранения, образования, социаль-
ной защиты. Но очень важно, 
чтобы к управлению отрасли 
пришли люди, которые были бы 
ответственны за принятие ре-
шений, люди, которые могли бы 
четко сформулировать цель и 
настроить работу команды та-
ким образом, чтобы за макси-
мально короткий срок с мини-
мальными затратами получить 
максимально хороший резуль-
тат. Вот где на сегодняшний день 
проблема. Государственный 
механизм не всегда мобильный, 
но когда приходит руководи-
тель, который хочет что-то сде-
лать, тогда мы видим достиже-
ние реальных целей. 
Pro: Вы стояли у истоков 
формирования Счетной 
палаты края. Расскажите о 
том времени, о проблемах, 
с которыми пришлось стол-
кнуться.
А.К.: Безусловно, проблем была 
масса. Мы «выделились» без 
ручки, без стула. Но эта пробле-
ма решалась относительно лег-
ко. Необходимое финансирова-
ние мы получили и где-то за пол-
года полностью создали все 
условия для работы. Самая боль-
шая проблема – это люди, пото-
му что ни одно учебное заведе-
ние не готовит специалистов 
нашего профиля. Мы находимся 
на стыке трех отраслей: эконо-
мики, юриспруденции и финан-
сов. Важно было сформировать 
каждую инспекцию таким обра-
зом, чтобы там были и подготов-
ленный юрист, и финансист, и 
специалист по земле, ЖКХ и т.д. 

Собрать людей, которые были 
бы одной командой, могли бы 
правильно оценить каждую си-
туацию и принять правильное 
решение. Я своим сразу сказал: 
«Ребята, имейте в виду – вы пи-
шете заключение, чернила еще 
не высохли – вы уже в суде, где 
доказываете свою состоятель-
ность». Людей собирали по все-
му краю. 
И нам удалось создать работо-
способный, мобильный, высоко 
профессиональный коллектив, 
который сегодня решает все 
поставленные задачи. Более 
того, коллектив, потенциал ко-
торого, может быть, до конца 
еще не раскрылся. Понятно, что 
новая контролирующая струк-
тура восторгов не вызывала. 
Никто нас с распростертыми 
объятиями не встречал. Первые 
проверки шли очень тяжело. 
Пытались не предоставлять ма-
териалы, затягивать, улыбаясь в 
глаза, вставляя палки в колеса, 
были угрозы, были и попытки 
«договориться». Однако, за два с 
лишним года не было случая, 
чтобы мы делали выводы, не 
основываясь на букве закона.
Мы ставим задачу  не создать из 
Счетной палаты какой-то ка-
рающий орган. Наоборот, пока-
зать те узкие, слабые места, на 
которые необходимо обратить 
внимание и законодательным 
органам власти, и губернатору, 
чтобы откорректировать «пра-
вила игры», и может быть, при-
нять какие-то управленческие 
или кадровые решения. Охваты-
ваем проверками абсолютно 
всех, от министерств и ведомств 
до любого дома-интерната, шко-
лы, ГУПа или МУПа, которые 
получают средства из бюджета 
края. 
Pro: Поскольку вы имеете 
дело с деньгами… Деньги 
– это зло?
А.К.: Если деньги – это средство 
для достижения хорошей, обще-
ственно значимой цели – это 
хорошо. А если деньги – это са-
моцель для человека, то зло. 
Конечно, они портят. 
Деньги требуют особого к себе 
отношения. Осторожного и вни-
мательного. Но не выше 7, 8, 
9-го вопроса в списке основных 
жизненных приоритетов. 
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Деньги 
требуют 
особого
к себе 
отношения. 
о себе
Pro: Неожиданная строчка в 
вашей биографии: детский 
тренер. Как совершался по-
ворот от тренера к бизнес-
мену?
А.К.: Я пришел из армии. Же-
нился практически сразу. Нужно 
было зарабатывать. Я какое-то 
время учился, чуть разгружал 
вагоны, искал себя и, конечно 
же, занимался своим любимым 
делом – тренировал. Но это был 
конец восьмидесятых, время 
перемен. Поэтому… В стабиль-
ное время я был бы тренером. 
Но когда начало трясти, когда 
менялась экономическая фор-
мация, пришлось задуматься. 
Надо было кормить семью, рас-
тить сына. И я ушел. 
Pro: И как вы попали в ком-
мерческую структуру?
А.К.: А все же тогда занимались 
бизнесом. Вокруг происходили 
невероятные события, мои дру-
зья зарабатывали в неделю боль-
ше, чем я за год. Открылись но-
вые возможности. А человек 
активный всегда себя ищет. Вре-
мя было сложное и тяжелое. И 
вместе с тем оно было интерес-
ным, мобильным. Как-то само 
собой получилось – я занялся 
одним, вторым, третьим – и по-
шло. 
Pro: За два года вы прошли 
путь от сотрудника до гене-
рального директора. Как 

так получилось?
А.К.: Во-первых, я не был рядо-
вым сотрудником. Во-вторых, 
это была небольшая молодая 
компания. Динамично разви-
вающаяся. И те, кто стоял у ис-
токов компании, приняли такое 
решение. 
Pro: Зачем вы пошли в поли-
тику?
А.К.: До 1998 года мы старались 
помогать всем. Приходили спор-
тсмены: дайте денег на соревно-
вания. Вопросов нет. Церковь. 
Какие-то другие общественные 
организации. В 1998 году такая 
возможность резко сократилась. 
А поток увеличился. И мы нача-
ли разбираться – кому помогать. 
И когда окунулись в вопрос – 
оказалось, действительно беда. 
С нашими ветеранами, старика-
ми, с детскими домами. Вот так 
и созрело решение избираться в 
ставропольскую городскую 
Думу. Сначала я работал в Думе 
на освобожденной основе. Мне 
было интересно, захотелось про-
явить себя. И проблемы, кото-
рые мы должны были решать, 
были связаны не с законотвор-
ческой деятельностью, а с доро-
гами разбитыми, с кровлями 
текущими и т.д. 
Pro: Более практической.
А.К.: Конечно. Вот, и занима-
лись этими делами. Через два 
года была Государственная Дума 
Ставропольского края. В Госду-  
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В стабильное 
время я был 
бы детским 
тренером.

ме был уже на постоянной осно-
ве, ушел из бизнеса. Начал зани-
маться Контрольно-счетной 
палатой ГДСК – так она тогда 
называлась. Поехал в Москву, 
представился Степашину, послу-
шал задачи, которые перед нами 
стоят. Стало интересно, совсем 
другой уровень, совсем другое 
направление работы. Я тогда в 
этом не разбирался абсолютно. 
Pro: Сколько вам лет было  
в тот момент, когда вы реши-
ли кардинально поменять 
сферу деятельности?
А.К.: 35. Все новое. Мне при-
шлось поступить в академию 
Госслужбы в Москве. Я чувство-
вал, что мне не хватает знаний. 
Окончил РАГС, поступил в наш 
СГУ. 
Потом Степашин ставит задачу 
создавать во всех субъектах юри-
дически самостоятельные 
контрольно-счетные палаты... 
И вот я здесь. Может быть, в мате-
риальном плане можно было бы 
добиться чего-то большего. Мои 
друзья, с  которыми я работал 
давным-давно, чуть ли не на сво-
их самолетах летают. Но я абсо-
лютно не жалею, что занимаюсь 
этим делом. 
Pro: Что вам помогает, когда 
опускаются руки?
А.К.: Я не помню такого дня, что-
бы руки так уж сильно опуска-
лись... Конечно, я живой человек, 
и у меня бывают моменты, когда 

больше хочется остаться с семьей 
и друзьями, чем идти на работу. 
Но спасает самоорганизация.  
Да и то, что в целом я чувствую 
себя счастливым человеком. 
А, как известно, это тот, кто 
утром с удовольствием идет 
на работу, а вечером с радостью 
спешит домой.
Pro: То есть вы счастливый 
семьянин?
А.К.: Да.

Pro: Всю жизнь с одной же-
ной?
А.К.: Да. 
Pro: Чем она занимается?
А.К.: В основном, она занимает-
ся семьей. И консультирует одну 
частную фирму. Сын взрослый, 
учится в Москве. А мы с ней 
здесь вдвоем. Ну, и собака. 
Pro: А сын какую профес-
сию выбрал?
А.К.: Он будущий юрист. Был в 
Японии, в Америке, год прожил 
в Испании. Учился в мадридском 
филиале американского универ-
ситета. И, закончив почти на 
отлично первый курс, он сказал: 
«Папа, я себя не вижу здесь.  
Я хочу вернуться в Россию».
Pro: Как вы к этому отнес-
лись?
А.К.: Спокойно. Когда я его  
в 15 лет «выгнал» из дома, у 
жены подушка долго была мо-
края от слез. Но я понимал, что 
здесь мы можем его «залюбить». 
Я вижу, что происходит в успеш-
ных семьях, что такое «золотая 
молодежь». Дискотеки, спирт-
ное и так далее. А чтобы нау-
читься быть самостоятельным, 
ему нужно было уехать.
Pro: Как бы вы описали свой 
идеальный рабочий день?
А.К.: Скорее всего, это обычный 
рабочий день, когда не проис-

ходит ничего экстраординарно-
го. При этом, все службы Палаты 
работают в штатном режиме. 
Pro: Хорошо. А идеальный 
выходной день?
А.К.: Хорошая, безветренная 
погода, проснуться рано утром, 
погулять с собакой на пруду, 
пока никого нет. Потом начина-
ются звонки, сборы на природу, 
на шашлыки или на рыбалку. 
Запах костра, поплавок, кото-
рый стоит в идеально гладкой 
воде. Поклевка... Но, как пока-
зывает опыт, пока моя супруга 
не поймает первую рыбу, ни у 
кого из нас не клюет. 
Pro: Андрей Алексеевич, 
тема нашего номера – репу-
тация. Вас заботит то, какая 
репутация у вас сложилась?
А.К.: Да, мне небезразлично, что 
обо мне говорят. Тем более, что 
на сегодняшний день я связы-
ваю свою репутацию с репута-
цией возглавляемой мною Счет-
ной палаты края. 
А это уже не только моя репута-
ция…
Pro: Каким бы вам хотелось 
запомниться?
А.К.: Наверное, важно, чтобы ты 
остался в памяти родных, близ-
ких, коллег порядочным челове-
ком.  
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Делу – лето
Летом деловая активность преобразуется в пляжную пассивность. 
И только баррель не дремлет.

Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У Б РАДОСТИ ЖИЗНИДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕП А Н О Р А М А

Интернет-канал засохнет?
К середине десятилетия next доступ к ресурсам сети может быть ограни-
чен. Большая часть коммуникаций между Европой и США идет по транс-
атлантическим кабелям, последние внедрения мощностей были только 
в 2000 –2003 годах, когда масштабы передачи видео были другими.  
Пропускная способность трансатлантических кабелей составляет около 
40 терабит в секунду, но аппетиты растут. 

Коллектор в законе
С июня в Госдуму внесен проект закона, регулирующий деятельность 
коллекторов. Будет определен порядок выплаты компенсаций и предо-
ставления иных форм возмещения ущерба должникам, запрещено зво-
нить должникам с 23:00 до 6:00 и размещать на конвертах писем инфор-
мацию о задолженности. Также законопроект обяжет агентства всту-
пать в одну из саморегулируемых организаций.

Плюсы кризиса: экономия на взятках
Оказывается, у медали кризиса есть и оборотная сторона. Например,  
в развивающихся странах показатели борьбы с коррупцией за послед-
ний год только улучшились. Финансовый кризис показал, что качество 
управления в развитых странах «большой восьмерки» не всегда является 
образцовым и уцелеть в шторм проще небольшим, крепким островкам,  
а не остову острова Свободы.

Европа за нестандарт
Европейские ограничения на продажу нестандартных овощей и фруктов 
потеряют силу. С 1 июля на прилавки возвращаются круглый огурец и 
кривая морковь. Причем послабление сделано в целях борьбы с излиш-
ней бюрократией. В условиях кризиса и высоких цен на продукты вдруг 
оказалось, что бессмысленно выбрасывать хорошие продукты только 
потому, что у них «неправильная» форма».
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Честь, достоинство 
и деловая репутация
Текст Дарьи Шевцовой, фото Ксении Мельник

В разговоре о репутации приняли участие директор компании «арт-бюро» 
надежда скуратова, директор компании «траст» константин кащеев и директор 
компании «константа +» константин гриневич.

Р На чаше весов 
хорошую репутацию 
ничто не перевесит.

Pro: Уважае-
мые гости, как 
часто вы заду-
мываетесь о 
репутации?
Константин 
Кащеев: До-

статочно часто. Мне кажется,  
в таких небольших городах, как 
Ставрополь, хорошая репутация 
особенно важна. Когда мы, на-
пример, ищем стоматолога, то, 
скорее, обращаем внимание на 
его репутацию среди клиентов, 
чем на рекламу.
Надежда Скуратова: Репутация 
для меня имеет огромное значе-
ние, когда я выбираю поставщи-
ка. Я не работаю с теми, у кого 
она испорчена, кто не может 
гарантировать качество товара. 
Таким образом я сохраняю и 

свою репутацию.
Константин Гриневич: Я так 
понимаю, у каждого из присут-
ствующих есть свой бизнес, свое 
дело. И, наверное, все со мной 
согласятся, что репутация руко-
водителя – это, по сути, и репута-
ция его фирмы. Поэтому я не 
забываю о ней даже во внерабо-
чее время. 
Pro: Как вам кажется, репута-
цию нужно формировать, или 
она развивается стихийно?
Константин Кащеев: Я думаю, 
что личная репутация развива-
ется стихийно. А что касается 
организации – ее репутация 
может быть как стихийной, так 
и искусственно созданной. 
Константин Гриневич: Репута-
ция создается независимо от 
того, предпринимаем мы какие-

либо усилия или нет. Любое 
наше действие может на нее 
повлиять. Допустим, я неакку-
ратно проехал, обрызгал кого-
то, мои номера запомнили, по-
том где-то увидели – и вот она, 
пожалуйста, дурная репутация. 
Хорошая репутация строится 
годами, а сломать ее может один 
необдуманный поступок. 
Поэтому ее надо вдвойне ценить 
и втройне прилагать усилия 

для того, чтобы мнение окру-
жающих о тебе постоянно
улучшалось.
Надежда Скуратова: Репута-
цию компании создает не только 
руководитель, но и люди, кото-
рые у него работают. На созда-
ние хорошей репутации уходит 
три-пять лет. И ее невозможно 
случайно испортить неловким 
движением. Если из ста случаев 
девяносто девять положитель-
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Рисковать 
репутацией – значит 

уже фактически 
ее испортить.

ных и один неприятный – это 
нормально, всегда один-два про-
цента дается на брак в любой 
работе. Самое главное, насколь-
ко достойно компания поведет 
себя в сложной ситуации.

Кто не рискует? 
Pro: Существует ли что-то, 
ради чего вы готовы рискнуть 
репутацией? 
Константин Гриневич:  
Думаю, нет. Я стараюсь не де-
лать необдуманных шагов, по-
сле которых не остается пути для 
отступления. 
Надежда Скуратова: Я думаю, 
на чаше весов хорошую репута-
цию ничто не перевесит. 
Pro: Но ведь и ваши поставщики 
иногда меняются? Приходится 
искать новых, а значит, риско-
вать…
Надежда Скуратова: Как ни 
удивительно, в основном у нас 
одни и те же поставщики. С не-
которыми мы работаем уже 
восьмой год. Новых партнеров 
пришлось искать, когда мы осе-
нью открывали новый отдел и 
завозили новый вид товара – 
инфракрасные теплые полы. 
Для того чтобы гарантировать 
клиентам качество, я изучила 
рынок, посетила множество 
компаний. И выбрала, в общем-
то, не самого близкого постав-
щика и не самый дешевый то-
вар, на котором я имею мини-
мальную прибыль. Но зато я 
точно знаю, что этот товар будет 
работать столько, сколько заяв-
лено производителем – 50 лет. 
Можно было рискнуть и зараба-
тывать в разы больше, но я не 
стала этого делать, потому что 
сиюминутная прибыль и проч-
ная репутация не сопоставимы. 
И на поставщика за три копейки 
я постоянного и надежного 

партнера не меняю. 
Константин Кащеев: У меня 
тоже таких примеров не было. 
Я с Константином согласен, ре-
путация – это вещь скоропортя-
щаяся. Она есть что? Совокуп-
ность мнений о вас. Рисковать 
ею – значит уже фактически ее 
испортить.
Pro: Что в ваших глазах одно-
значно портит репутацию? 
Константин Гриневич: Это, 
безусловно, непорядочность, 
невыполнение обещаний, кото-
рые человек дает, заведомо зная, 
что он с ними не справится. Ког-
да тебя обманывают, думая, что 
ты чего-то не понимаешь. Это 
основное, что сразу уничтожает 
репутацию.
Pro: Приходилось ли вам пор-
тить чью-то репутацию? Если 
человек поступил с вами некор-
ректно, вы считаете себя вправе 
или, может быть, даже обязан-
ным сообщить об этом людям?
Константин Кащеев: Мне ка-

жется, если существует вероят-
ность, что мы имеем дело с мо-
шенником, то своему другу я 
просто обязан это сообщить, 
иначе я поступлю непорядочно. 
Это нормальный поступок – 
предупредить товарища. 
Ничего здесь предосудительно-
го не вижу.
Надежда Скуратова: Я тоже 
думаю, лучше сказать, чем про-

молчать. Потому что тебя же 
потом спросят: «Ты знал! Как ты 
мог так со мной поступить?» 
Константин Гриневич: Преду-
прежден – значит вооружен. 
Есть люди, с которыми у нас 
одни и те же потенциальные 
клиенты. И мы часто созванива-
емся по поводу какой-нибудь 
фирмы: «Ты их знаешь? Как 
они?» – «Ну вроде ничего». 
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– «Хорошо, будем работать». 
Но бывает и по-другому: «Ты 
их знаешь?» – «Да, они мне долж-
ны». Вот и все. 
Надежда Скуратова: Слова 
«должны денег» или «не выпол-
нили обязательства» – это темное 
пятно  на репутации. Мы, кстати, 
на таких должников обычно в суд 
подаем, так как если долги забы-
вать, то это тоже плохо сказыва-
ется на репутации. 
Pro: Вы предпринимаете какие-
нибудь усилия для поддержания 
своей репутации?
Константин Кащеев: Ну мы для 
улучшения своей репутации, в 
принципе, ничего специально 
не делаем. У нас слишком ин-
тимная сфера деятельности – 
финансы. Мы пробовали прово-
дить крупные рекламные компа-
нии. Это никаким образом не 

сказалось ни на количестве,  
ни на качестве наших клиентов. 
Информация о нас передается  
из уст в уста, все друг друга зна-
ют и знают нас – мы 18 лет на 
рынке. Поэтому нам не нужно 
прилагать усилий для создания 
репутации. 
Надежда Скуратова: А у нас, 
например, новая программа  
партнерства с нашими клиента-
ми. Сарафанное радио работает, 
но оно должно подкрепляться 
хотя бы какой-то печатной про-
дукцией. Поэтому мы разместили 
у наших клиентов стойки  с бу-
клетами и точно так же размести-
ли их буклеты у нас. Естественно, 
только тех фирм, в которых мы 
уверены. Очень помогает. Люди, 
которые приходят к нам, потом 
ходят обедать к нашим клиентам, 
или их гости узнают про те же 

самые теплые полы и идут к нам. 
Pro: Они выступают гарантом 
вашей благонадежности, а вы – их. 
Надежда Скуратова: Совер-
шенно верно.
Pro: А у вас никогда не возника-
ет опасений, когда вы рекомен-
дуете кого-то?
Надежда Скуратова: А я редко 
рекомендую. Я обычно говорю, 
что эта компания или этот чело-
век, с которым я работала, меня 
не подвел. Сработаетесь ли  
вы – вам решать. В своей жизни 
я рекомендовала человек де-
сять, в которых была уверена  
на сто процентов. 
Константин Гриневич: По по-
воду рекомендаций я согласен – 
их надо аккуратно давать. 
Если ошибиться, то как раз мож-
но на чашу весов положить 
свою репутацию. 
Константин Кащеев: А мы про-
фессионально связаны с реко-
мендациями на рынке ценных 
бумаг. И там, и в обычной жизни 
мы себя ведем примерно одина-
ково: раскрываем полностью 
всю информацию, какая есть,  
но рекомендаций не даем. Мы 
выкладываем все карты, 
а решение человек должен при-
нять сам. 

Дорогая наша
Pro: Дорого ли обходится репу-
тация? Надежда, вам, как я по-
няла, да – вы теряете потенци-
альную прибыль.

Надежда Скуратова: Репутация 
обходится дорого, когда в ко-
манде работают профессиона-
лы, потому что профессионал 
всегда стоит дороже по сравне-
нию с новичком, но делает в 
разы лучше. Аренда офиса в цен-
тре города для удобства клиен-
тов – тоже дорогое удоволь-
ствие. Даже самореклама долж-
на выглядеть дорого и красиво. 
В целом, на поддержание репу-
тации уходит львиная доля при-
были. Думаю, так в любой се-
рьезной фирме.
Константин Кащеев: Я скажу, 
что в нашем виде бизнеса репута-
ция обходится, возможно, недо-
рого, но дорогого стоит. Сами 
были свидетелями ситуаций на 
финансовом рынке. Если о каком-
то банке в период кризиса прохо-
дит тревожная информация, туда 
сразу же выстраивается очередь 
забирать деньги, и кончается 
это для банка плачевно. Поэтому 
репутацию мы ценим превыше 
всего.
Константин Гриневич: Вот, кста-
ти, о чем еще хотел поговорить. 
Если у человека достаточно актив-
ная жизненная позиция, он идет 
своей дорогой, думает своей голо-
вой – я уверен, он всегда будет 
поступать не в угоду кому-то. Всег-
да его будут сопровождать нечест-
ные конкуренты, слухи, клевета. 
Одним словом, атака на репута-
цию. И если она есть, главное, 
чтобы репутация была реалистич-

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕД И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У Б
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ной, подкрепленной поступками. 
Pro: Давить клеветников фактами?
Константин Гриневич:
Конечно. 
Надежда Скуратова: Свежий 
пример: недавно узнала, что 
компания-конкурент рассказы-
вает нашим потенциальным 
клиентам, что у нас нет сертифи-
катов на инфракрасную грею-
щую пленку, что она ненадеж-
ная. Все, что они о нас рассказы-
вают, можно опровергнуть фак-
тами – сертификаты имеются, 
гарантия на пленку 15 лет, есть 
документы, подтверждающие 
ионизацию и диапазон излуче-
ния инфракрасных волн, кото-
рые полезны для здоровья чело-
века. Но ведь не каждый же мне 
позвонит и спросит, есть ли сер-
тификат. Люди поверят на слово 
конкурентам. Вот как с этим 
бороться?
Константин Гриневич: 
Метод борьбы и есть ваша 
реальная репутация.
Pro: Так о ней же всем не расска-
жешь.
Константин Гриневич: Ну так 
и они всем не расскажут. Никто 
всем не расскажет. Кто-то при-
дет и убедится на своем опыте, 
что у вас все хорошо. Передаст 
другому. Хорошее все равно 
побеждает.
Константин Кащеев: Я согла-
сен, защитить свою репутацию 
можно только хорошими, 
добрыми поступками. Специ-
ально вокруг себя клетку не 
построишь. 

Форс-мажор
Pro: Наверняка у каждого в биз-
несе были форс-мажорные об-
стоятельства. Как вы спасали 
свою репутацию?
Надежда Скуратова: Как-то мы 
к Новому году смонтировали 
поздравительную вывеску на 
здании «Газпрома», а 25 декабря 
разразился сильнейший шторм. 
Ветром срывало крыши с домов, 
и, естественно, часть неоновых 
трубок тоже вышла из строя.  
В итоге монтажникам пришлось 
все предпраздничные дни про-
вести на здании «Газпрома».  
Но в праздники вывеска работа-
ла! Были случаи, когда везли 
товар под заказ, а фуру сжигали 
по пути. Мы перепокупали мате-

риал у конкурентов по гораздо 
более высокой цене, чем сами 
выставили, и отдавали клиенту. 
И мы очень благодарны нашим 
клиентам, что они с понимани-
ем относятся к форс-мажорным 
моментам.
Константин Кащеев: Конкрет-
ные примеры трудно привести. 
Но частенько приходилось за-
ключать финансово невыгодные 
сделки для того, чтобы сохра-
нить репутацию. 
Константин Гриневич: Иногда 
репутацию собственного бизне-
са приходилось спасать с помо-
щью личной репутации. Давать 
обещание, что все будет сдела-
но. Люди доверялись мне и по-
том убеждались, что не зря.  
И кроме того, что была спасена 
репутация фирмы, моя репута-
ция вырастала в глазах тех, кому 
я давал слово и сдержал его.
Pro: Без проверок на прочность 
не обойтись?
Константин Гриневич: Да,  
тогда репутация непрочная. 
Pro: С чего бы вы посоветовали 
начать работу над репутацией?
Константин Гриневич: С под-
крепления своих слов действи-
ем. С привычки внимательно 
относиться к тому, что обеща-
ешь людям. Мы работаем в сфе-
рах с достаточно большим чис-
лом конкурентов. Если вы, даже 
не по своей воле, обманете кли-
ента, он уйдет в другую фирму. 
Надежда Скуратова: Нужно 

Иногда репутацию 
бизнеса приходится 
спасать с помощью 
личной репутации.

помнить о мелочах, из которых 
складывается общее впечатление. 
Когда клиент приходит в офис, там 
должно быть, по крайней мере, 
чисто. Вывеска должна быть в 
рабочем состоянии. Когда полови-
на вывески не светится, начина-
ешь подозревать, что у людей де-
нег нет ее починить. И если нет 
денег, то как они закроют какие-
нибудь «косяки», которые потен-
циально возможны в работе? Я не 
пойду в такую фирму. 
Константин Кащеев: Что каса-
ется людей, для улучшения сво-
ей репутации ничего специаль-
ного делать не нужно, кроме как 
просто быть порядочным 
человеком. 
Pro: Какую репутацию вы бы по-
желали себе, своей компании? 
Константин Гриневич: Она 
заложена в самом названии – 
«Константа Плюс». «Констан- 
та» – это постоянство. Мне хоте-
лось бы видеть нашу компанию 
стабильной, успешной, постоян-
но развивающейся. Ну, и чтобы 

наши клиенты тоже так считали. 
Надежда Скуратова: В таком же 
ключе отвечу. У нас есть объекты, 
которые мы делали еще семь лет 
назад. Они до сих пор работают. 
Иногда мне звонят и говорят: «Вы 
знаете, соседи недавно повесили 
рекламу – у них уже поломалась,  
а вашему объекту уже столько лет, 
и до сих пор не требует ремонта». 
Это очень приятно. И я  бы хотела,  
чтобы через десять лет наши кли-
енты подошли и поздоровались со 
мной. Чтобы они приходили со 
своими детьми, внуками и зака-
зывали у меня и теплые полы, и 
вывески. А репутации надежной  
и порядочной компании не поме-
шали даже самые сложные форс-
мажорные моменты. 
Константин Кащеев: А я вкратце 
скажу, что мы бы не хотели иной 
репутации, чем та, которая у нас 
есть на сегодняшний день.   

благодарим кафе «Элегия» за гостеприимство.
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Праздник 
везения
победители акции Present Card снова получили призы от наших спонсоров.

Фото Ксении Мельник

Илья Иванов любит 

кино, а его любимый 

кинотеатр в Ставро-

поле – «Октябрь». 

Наверное, поэтому 

он был очень рад, по-

лучив из рук гене-

рального директора 

ООО «Ставрополь 

Фильм» Анны Шелуд-

ченко два билета в 

кинотеатр «Октябрь». 

Не долго раздумывая, 

Илья выбрал новый 

фильм – вторую часть 

эффектного блокба-

стера «Трансформе-

ры». Пожелав Илье 

приятного просмотра, 

мы и сами решили в 

самое ближайшее 

время посетить ки-

нотеатр «Октябрь».

Карта с выигрыш-

ным номером 09952 

оказалась у студент-

ки Ставропольского 

краевого колледжа 

искусств Виктории 

Климановой. Побе-

дительницу встретил 

дружный коллектив 

фитнес-зала Sunrise. 

Виктория получила 

в подарок три бес-

платных занятия в 

фитнес-зале. Но  

вот какой вид тре-

нировок выбрать: 

степ-аэробику, вос-

т о ч н ы е  т а н ц ы ,  

йогу, бодифлекс,  

Виктория еще не 

определилась.
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 История главной 
площади края

 Внутреннее  
пространство жизни

среда
обитания
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внутреннее  
пространство
наблюдение за окружающим формирует наше внутреннее пространство. 
окружите себя красотой.

Who’s next?
Легкость и дизайн – вот ключевые слова серии Next+. Эта коллекция 
предлагает проектные решения, способные объединить эргономич-
ность, простоту монтажа, обширный выбор функций в изящном оформ-
лении. Теперь Teuco дополняет коллекцию Next+ за счет новой прямо-
угольной 157 модели. Спроектированная Nilo Gioacchini кабина отлича-
ется четкостью линий и возможностью выбора расцветок задней панели.

СРЕДА ОБИТАНИЯП А Н О Р А М А

Живые цифры
С переходом на дигитальные технологии проектирования и строитель-
ства архитектура начинает базироваться на принципах ангигеометрии, 
отходить от незыблемой диктатуры прямого угла. Возможно, совсем 
скоро виды будущего, которые рисовались фантастам как города, состоя-
щие из изящных зданий неопределенной функциональности с острыми 
иглами-крышами, станут обыденными.

Глэм-рок, диско и семидесятые
Глэм-стиль – это современная эклектика с экспрессивным оттенком, 
изобилие роскоши с привкусом вечеринки и любви. Для стиля характе-
рен приглушенный свет, сочетание насыщенных цветов (красного, чер-
ного, розового, фиолетового, сиреневого, бордового), натуральные меха 
и перья, дорогие и яркие предметы, множество зеркал. Декор черно-
белыми фотографиями, надписями, пластинками.

Воздух времени
Драгоценный флакон духов? Или нечто иное? Это рамка для памятных 
фото – дизайнерская находка компании LAM LEE. Она наверняка понра-
вится утонченным особам и отлично будет смотреться на туалетном 
столике в окружении флакончиков и пузырьков. Сделана рамка вручную 
по знаменитой технологии LAM LEE – тонкая резьба по смоле, отделка 
серебряной поталью и лаком. 
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«Строймаркет- 
дизайн – 2010»:  

стратегия победы
Текст Екатерины Воронцовой

До сих пор разговоры о «Строймаркет-дизайн – 2009» не умолкают,  
но  дизайнеры уже начали готовить новые проекты к 2010 году.  

Мы решили облегчить им задачу и поговорить с членами жюри конкурса.

Татьяна Александровна Пого-
релова, управляющий филиа-
лом ОАО Банк ВТБ в г. Ставро-
поле
Pro: Как вы оцениваете уро-
вень конкурса 
«Строймаркет-дизайн»?
Т.П.: Как высокий. Этот конкурс 

не имеет аналогов в Ставро-

польском крае.

Pro: Чем, на ваш взгляд, от-
личается «Строймаркет-

дизайн – 2009» от прошло-
годнего конкурса?
Т.П.: Он отличается, прежде 

всего, возросшей престижно-

стью, которая привлекла значи-

тельно большее количество 

участников. В общем-то, 

это большая нагрузка для чле-

нов жюри. Мы должны посмо-

треть каждый проект, а их как 

минимум в три раза больше, 

чем было в прошлом году.  

Это первое отличие. 

Второе: увеличение конкурс-

ных проектов в период кризиса 

является симптомом того, что 

творческий процесс не оста-

навливается, что идеи рожда-

ются постоянно. 

Третье отличие: мне кажется, 

что организаторы этого конкур-

са хорошо структурировали 

возросшую массу представлен-

ных проектов. Уже выделены 

проекты реализованные и про-

екты предполагаемые. Из пер-

вых выделились крупные про-

екты и мелкие, например, про-

екты ресторанов и ванных ком-

нат и т. п. 

Pro: Что бы вы могли сказать 
о качестве работ наших ди-
зайнеров в этом году?
Т.П.: Очень многие работы по-

лучили более прагматичное 

решение. Если говорить о ро-
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г. Ставрополь 
ул. Доваторцев, 61

ОРТЦ «Ставрополь»
левое крыло, 0 этаж 

тел./факс:  
(8652) 55-41-28

55-41-29 
г. Ставрополь

пр-т Кулакова, 8я  
2 этаж 

тел./факс  
(8652) 56-01-21 

г. Черкесск
ул. Октябрьская, 309б 

тел./факс 
(8782) 27-31-71 

г. Пятигорск
Черкесское шоссе, 35 

тел./факс  
(8793) 39-90-80 

http://www.stroy-m.ru
Е-mail: office@

stroymarket-sk.ru

мантизме как о чем-то нереа-

лизуемом, то таких проектов 

стало гораздо меньше. Вот это 

привлекло мое внимание сра-

зу, потому что я привыкла мыс-

лить категориями реальными.

Pro: Как вы думаете, прагма-
тичность связана с кризи-
сом?
Т.П.: Нет, я так не думаю. Я пола-

гаю, что престижность самого  

конкурса в сознании каждого 

участника очертила матрицу 

возможного успеха. Дизайнеры 

с самого начала были нацелены 

на то, что проекты должны быть 

не просто красивыми,  

а реализуемо красивыми.

Pro: По каким критериям вы 
оценивали работы?
Т.П.: Мне интересны эффектив-

ные проекты. А что такое эффек-

тивный проект? Это, во-первых, 

проект, который нашел своего 

потребителя. Во-вторых, он дол-

жен быть интересным с точки 

зрения моего эстетического вос-

приятия. В итоге главным стано-

вится соотношение «цена – каче-

ство». Это – критерий, который 

можно приложить к любой сфе-

ре бизнеса. 

Pro: Какой стиль в дизайне 
вы сами предпочитаете?
Т.П.: Классический. Не люблю 

минимализм, хотя видела про-

сто роскошные проекты в этом 

стиле. Не могу не оценить его 

возможностей, но сама бы такой 

дизайн не выбрала.

Мне очень нравится Арт Деко, 

коллекция Версаче, представ-

ленная в «Строймаркете». 

Pro: Насколько успешно были 
привлечены в конкурсные 
проекты товары, представ-
ленные в «Строймаркете»?
Т.П.: Действительно, «Строй-

маркет» настолько полно уком-

плектован разными атрибутами 

дизайна и отделочными мате-

риалами, что здесь можно вы-

брать все детали для будущего 

проекта. Добротно, оригиналь-

но, модно, свежо… «Строймар-

кет» работает в завтрашнем дне, 

поэтому с ним можно реализо-

вать и классический проект, и 

заглянуть в будущее в других 

стилях.

Pro: Какой совет в оформле-
нии конкурсных работ вы бы 
дали дизайнерам? 

Т.П.: Нужно помнить, что форма 

неотрывна от содержания. Ино-

гда нас вводит в заблуждение 

само оформление проектов: 

бывает, что лучший проект не 

так хорошо представлен, как 

хотелось бы. Мне кажется, что 

необходимо ввести четкие тех-

нические требования в подго-

товке проектов на конкурс. 

Pro: Каким бы вы хотели ви-
деть конкурс «Строймаркет-
дизайн – 2010»? 

Т.П.: Хотелось бы видеть проек-

ты в новой номинации «эконом-

класс». Я думаю, эти работы бу-

дут весьма востребованными 

среди покупателей. Тем более, в 

«Строймаркете» представлены 

товары, рассчитанные на разные 

покупательские возможности.

Pro: Что вы думаете о работе, 
проведенной сотрудниками 
«Строймаркета» за время его 
существования?
Т.П.: Они действительно молод-

цы. Это смелые, оригинальные 

люди. 

Порой кажется, что «Стоймарке-

ту» удается все, за что бы они ни 

взялись. Но такая внешняя лег-

кость содержит в своей основе 

капитальнейший основатель-

ный фундамент: подход к своему 

бизнесу, основанный на творче-

стве и уважении. Да, уважении 

вкуса клиента, его потребностей 

и даже причуд. 

Это не те люди, к которым слу-

чайно пришел успех, нет. Это – 

тонкие знатоки того, чем они 

занимаются. Вот спросите Ната-

лью Владимировну о коллекции, 

которая пришла в прошлом году: 

что из нее лучше продавалось, 

что из нее можно оставить на 

следующий сезон. Она же вам 

все расскажет! Она виртуозно 

владеет актуальной информа-

цией. И так – во всем.

Pro: Ваши пожелания органи-
заторам конкурса.
Т.П.: «Строймаркет» – это се-

рьезный корабль, достаточно 

устойчиво держащийся в штор-

мовых волнах кризиса. Я им же-

лаю выйти из кризиса с наи-

меньшими потерями и сохра-

нить свое замечательное, краси-

вое, гордое лицо.

Мауро Галгани, директор фа-
брики Eurodesign (Италия)

Pro: Что бы вы могли сказать 
о качестве работ наших ди-
зайнеров в сравнении с ди-
зайнерскими проектами 
Европы?
М.Г.: Качество работ россий-

ских дизайнеров очень высо-

кое, наравне с европейцами. 

Хочу отметить, что русский ди-

зайн более богат и разнообра-

зен, европейцы придержива-

ются минимализма в стиле.

Pro: Какие конкурсные ра-
боты стали для вас самыми 
запоминающимися?
М.Г.: Помню многие проекты 

за их оригинальность, особен-

но многие работы в стиле реа-

лизма, импрессионизма, экс-

прессионизма. Русский дизайн 

богат по своему характеру и 

одновременно приятно сдер-

жан. Самое главное – это 

огромное желание дизайнеров 

расти  и развиваться.

Pro: Будете ли вы учитывать 
особенности русского ди-
зайна при дальнейшей ра-
боте с российским потреби-
телем?
М.Г.: Обязательно буду учиты-

вать. Уровень ваших предложе-

ний высок. И я верю, что это 

возродит русскую нацию.

Pro: Что бы вы посоветовали 
нашим дизайнерам в их 
дальнейшей работе?
М.Г.: Они большие молодцы. 

Могу только пожелать продол-

жать идти этой дорогой, даль-

ше продолжать обогащаться 

знаниями и опытом.

Pro: Ваши пожелания орга-
низатором конкурса?
М.Г.: Нет ни одного совета, ко-

торый бы я мог дать «Строй-

маркету». Я очень ценю их ком-

петентность и профессиона-

лизм. Возможно, было бы от-

личной идеей отправить наш 

персонал в Ставрополь.

Pro: С чего началось ваше 
сотрудничество со «Строй-
маркетом?
М.Г.: Я познакомился с сеньо-

рой Лебедевой в 2002 году. На-

талья была простужена, и я ста-

рался помочь ей вылечиться. 

Сразу после встречи в Тоскане 

мы начали работать. Что ска-

зать? Когда я в первый раз уви-

дел Ставрополь на географиче-

ской карте, то задал себе во-

прос: «Мауро, куда ты едешь? 

Так далеко до этого города!» 

Но мой внутренний голос ска-

зал: «Надо ехать!». Во время 

моей первой поездки в Ставро-

поль я испытал большие эмо-

ции и получил много впечатле-

ний. Этот город не похож на 

знакомые мне:  другие люди, 

другая одежда, другие обычаи. 

Все другое… 

Благодаря моим друзьям я очу-

тился в замечательной сказке. 

И до сих пор, когда я приезжаю 

в Ставрополь, все здесь так же 

прекрасно, как тогда, в мой 

первый приезд.

Pro: Есть ли у вас любимое 
место в Ставрополе?
М.Г.: Самое замечательное 

место в Ставрополе, о котором 

мне очень приятно вспоми-

нать, – это дом ставропольских 

друзей. Я испытал огромную 

радость и большой интерес 

на ужине за большим столом.
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кто пустырь  
сделал площадью
Текст Аллы Макодзеба, фото Ксении Мельник

многие отмечают, что у ставрополя свое привлекательное архитектурное 
лицо с чертами, достойными краевого центра. Этим город во многом обязан 
талантливым архитекторам – супругам Ирине и анатолию Лысяковым.

«Твердо убежден, что скоро мы 
все встретимся и счастливо за-
живем вместе. Победа тому по-
рукой… Тот день, когда мы со-
беремся вместе, будет счастли-
вейшим днем, которого я так 
долго ждал». Это строки из пись-
ма, которое Анатолий Лысяков 
написал 9 мая 1945 года маме 
своей невесты Ирины. Надежды 
на прекрасное будущее сбылись. 
Семья Лысяковых сразу же после 
войны поселилась в Ставрополе. 
До этого в биографиях молодо-
женов было много общего. Дет-
ство и юность они провели  в 
Тбилиси, а прекрасную пору 

молодости, которая пришлась 
на предвоенные годы, – в Баку. 
Там Анатолий и  Ирина учились 
на архитектурном отделении 
Азербайджанского индустри-
ального института, вместе меч-
тали строить новые красивые 
города. Дипломы об окончании 
института получили в 1941 году. 
А потом были война и разлука. 
Анатолий Георгиевич в то тяже-
лое время работал в системе 
Министерства противовоздуш-
ной обороны. В обстановке во-
енного времени знания 
специалиста-архитектора при-
годились для разработки изо-

Фото из 
фондов 
Ставрополь-
ского государ-
ственного 
историко-
культурного и 
природно-
ландшафтно-
го музея-
заповедника 
им. г. н.  проз- 
рителева  
и г. К. праве
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бретений по маскировке желез-
нодорожных объектов. Ирина 
работала архитектором в Баку,  
а потом с мамой перебралась  
в Ставрополь, после войны сюда 
приехал и Анатолий. 
По сравнению с шумной столи-
цей Азербайджана Ставрополь 
показался им тихим, уютным, 
но очень провинциальным горо-
дом. Многие дома, разрушенные 
оккупантами, тогда еще не были 
восстановлены. Двухэтажные 
здания были только в центре, 
основная же часть городских 
строений представляла собой 
одноэтажные дома сельского 
типа. Главная площадь города, 
больше походившая на пустырь, 
произвела на молодых архитек-
торов грустное впечатление. 
Долгое время это огромное про-
странство, где природа сама 
создала что-то вроде площади, 
не застраивалось и не возделы-
валось. Причиной тому служила 
сплошная известняковая плита, 
выходившая здесь на поверх-
ность. Горожане использовали 
это ровное место для проведе-
ния  ярмарок и военных пара-

дов. В прошлом площадь назы-
валась Базарной, Парадной, 
Соборной, Александровской,  
а после революционных преоб-
разований ей было присвоено 
имя вождя мирового пролета-

риата Ленина. Частная торговля 
запрещалась новыми властями, 
поэтому площадь перестала 
быть многолюдной. Торговые 
лавки и часовня были разруше-
ны. Предприимчивые люди ста-

ли активно разрабатывать недра 
площади, распиливая известня-
ковый пласт на блочные камни, 
которые шли на строительство 
домов и заборов. И в самом  
центре города образовалась 
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настоящая каменоломня. 
Можно сказать, что именно с 
приездом Лысяковых в Ставро-
поль засияла счастливая звезда 
над изрядно изуродованной 
площадью. Тогда власти и архи-
текторы пришли к единому мне-
нию: краевой центр должен вы-
глядеть по-другому, достойно, 
соответствовать своему статусу. 
И закипела стройка на площади 
Ленина, одно за другим вырас-
тали здания, совершенно изме-
нив архитектурный облик ста-
рого базара: краевая библиоте-
ка, дом Советов, стадион «Дина-
мо», драматический театр, Дом 
книги… А театральный сквер! 
Этот созданный руками челове-
ка очаровательный уголок при-
роды вырос на привозном чер-
ноземе. Не осталось и следа от 
бывшего пустыря! И в этом 
огромная заслуга Анатолия Ге-
оргиевича и Ирины Вячеславов-
ны Лысяковых. Наш город они 
полюбили всей душой, со вре-
менем он стал для них самым 
родным местом на Земле. Здесь 
они смогли реализовать свои 
мечты и планы, здесь в полной 
мере раскрылся их архитектур-
ный талант, и они стали настоя-

щими профессионалами.
В ставропольской биографии 
Лысяковых всего одна организа-
ция, где они работали, проект-
ный институт «Ставрополькрай-
проект» (он же «Ставропольги-
просельхозстрой», а сейчас 
«Ставропольагропромпроект»).  
Коллектив проектной конторы 
занимался архитектурными 
разработками как для городов, 
так и для сельских населенных 
пунктов края. В начале 1950-х 
годов Лысяковым было поруче-
но разработать проект новой 
краевой библиотеки, которую 
предполагалось построить на 
площади Ленина. С энтузиазмом 
взявшись за дело, молодые зод-
чие изучали лучшие библиотеч-
ные здания страны, ездили в 
другие города и, собрав самую 
разнообразную информацию, 
предложили свой  индивидуаль-
ный вариант книжного храни-
лища. И вот что интересно: про-
ект Лысяковых утвердили неза-
долго до того, как Хрущев объя-
вил начало борьбы с «архитек-
турными излишествами». Если 
бы наши архитекторы чуть-чуть 
затянули работу над проектом, 
то не было бы этого прекрасного 

здания краевой научной библи-
отеки с изящными колоннами, 
многочисленной лепниной и 
мозаикой. 
Оформление ансамблевого ком-
плекса вокруг площади Ленина 
продолжилось, и в 1957 году по 
проекту Лысяковых был возве-
ден драмтеатр (заказывали, 
правда, сначала Дом культуры 
Крайпотребсоюза, но городу 
нужен был театр, и объект пере-
профилировали). Вокруг театра, 
архитектурного шедевра, на 
площади в 3 гектара раскинулся 
уникальный уголок природы – 

скверодендрарий.  Он спроекти-
рован архитектором Ириной 
Вячеславовной Лысяковой и 
дендрологом В. П. Грязевой. 
Мало кто из отдыхающих в скве-
ре знает о том, что все растущие 
в нем древесные растения сгруп-
пированы по систематическому, 
географическому, экологиче-
скому и декоративным призна-
кам. Первое дерево работники 
«Горзеленстроя» здесь посадили 
в 1961году. С тех пор «малый 
ботанический сад» разросся, 
дополнился кустарниками, ори-
гинальными цветочными клум-
бами, фонтаном. Театральный 
сквер стал в целом образцом 
ландшафтного озеленения  
города.
Талантливые архитекторы Лы-
сяковы были авторами ряда не-
маловажных объектов, форми-
рующих лицо города, среди них 
гостиница «Ставрополь», здание 
медицинской академии, Дом 
книги. Кроме того, по их проек-
там строились пионерские лаге-
ря, дачи-пансионаты, санатор-
ные корпуса и жилые дома для 
сельского населения. Полувеко-
вой плодотворный труд Ирины 
Вячеславовны и Анатолия Геор-
гиевича был вознагражден, оба 
стали заслуженными архитекто-
рами России. Анатолий Георгие-
вич был удостоен ордена «Знак 
Почета». Достижения супругов 
чтут и помнят их коллеги по ар-
хитектурному цеху. На здании 
проектного института, что фаса-
дом выходит на площадь, уста-
новлена мемориальная доска в 
память о выдающихся архитек-
торах Лысяковых, преобразив-
ших наш город.    

СРЕДА ОБИТАНИЯП Р О С П Е К Т
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Эволюция галстука

Новости  
Среднелетоморья

пропаганда
стиля
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Среднелетоморье
зимой мы хотим, чтобы было не холодно, летом – не жарко, осенью – не так 
дождливо, а весной – не слишком прохладно. И только одно желание 
неизменно – мы хотим быть одинаково красивы в любой сезон.

Прекрасные сети «Адора»
Отличная новость для всех ценителей прекрасного! Ювелирная сеть 
«Адора» теперь и в Ставрополе! Вас ждет роскошная коллекция  
«Лето  – 2009» с Московской международной выставки и впечатляющий 
выбор украшений от лучших ювелирных домов России! Все направления 
современной ювелирной моды  – от строгой классики до авангардных 
коллекций молодежного направления.

Нестеров зажигает!
Торговый центр «Нестеров» представляет яркий летний проект  
«А у нас лето!». Все лето на Русском радио не прекратятся звонки в 
прямой эфир. Ответь на простой вопрос и получи свою порцию лет-
него позитива от Русского радио и торгового центра «Нестеров»! 
В самом торговом центре этим летом особенно жаркие предложе-
ния, привлекательные цены и подарки.

Летний макияж
Этим летом оправданы самые смелые эксперименты в макияже. Тени и 
лайнеры голубых и светло-зеленых оттенков визуально «раскрывают» 
глаза и придают лицу свежий вид, уверены профессионалы мэйкапа.  
Но не стоит подбирать оттенок теней тон в тон к цвету глаз. Например, 
если у вас голубые глаза, попробуйте бирюзовый оттенок, а карие требу-
ют темно-синих теней. 

Новости от «Золотой Артели»
Компания «Золотая Артель» с гордостью сообщает об успешном  заверше-
нии регистрации торговой марки «Золотая Артель» !  Именно поэтому 
с 15 июля по 31 августа в дополнение к индивидуальному подходу ко всем 
Вашим пожеланиям, гарантированному безупречному качеству изделий 
от «Золотой Артели», точному соблюдению сроков и приемлемым ценам, 
Вы получаете 10% скидку на изготовление ювелирных изделий торговой 
марки «Золотая Артель» !

г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 8/1, тел. (8652) 74-08-74

www.golden-artel.ru
Телефон для VIP клиентов:  47-99-65
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Хоть и звучит это грустно – мимо-
летность бытия, но праздник цве-
тущей вишни Ханами вовсе не 
печальный. Как раз наоборот!  
Он длится не один день, а почти две 
недели, и в это время японцы и 
гости страны обязательно находят 
время, чтобы полюбоваться цвету-
щей сакурой. В эти две недели в 
городских парках организовыва-
ются красочные шествия, под дере-
вьями располагаются компании 

Любоваться  
цветами вишни
В удивительной стране японии есть один удивительный праздник,  
суть которого – напомнить всем живущим о мимолетности бытия.

сослуживцев или родственников, 
звучат тосты, поедаются вкусности 
и поются песни под караоке. 
Почти в каждом японском городке 
есть небольшая аллея сакуры. От-
цветая, деревья покрывают землю 
вокруг себя белыми с розовым 
отливом лепестками…
Сакура бывает и розовой. Этот вид 
вишни называется плакучая саку-
ра, или сидарэ-дзакура. Ветки тако-
го дерева кажутся особенно тонки-

ми, и почти бесплотные цветы 
все-таки склоняют их до земли. 
Боясь упустить хоть один миг цве-
тения сакуры, японцы ставят под 
деревьями специальные фонари, 
которые позволяют и ночью на-
слаждаться видом цветущей виш-
ни. Некоторые из фонарей уста-
навливаются прямо под стволы, 
другие, высокие, располагают 
рядом так, чтобы свет падал только 
на цветы. 

Японцев много, а места под сакура-
ми  гораздо меньше. Поэтому, что-
бы успешно обосноваться всей 
компанией, сначала надо заслать 
«казачка», то есть человека, кото-
рый приедет на место встречи на 
несколько часов раньше осталь-
ных, расстелет клеенку и будет 
терпеливо ждать своих. 
Многие просто гуляют в эти дни и 
фотографируют, снимают на каме-
ры, рисуют и запоминают велико-
лепие цветущих деревьев. Японцы 
очень любят фотографироваться. 
У них возле каждого предмета, 
который имеет смысл запечатлеть, 
продаются одноразовые фотоаппа-
раты.
Традиция любования цветами 
сакуры родилась примерно  
в VIII веке нашей эры.  Кончается 
холодная зима, зацветает сакура,  
и японцы начинают сажать рис, 
который у них как хлеб. То есть 
Ханами совпадает с рисовой посев-
ной страдой. По обычаю, в это вре-
мя японские крестьяне просили 
помощи у сил природы, принося 
подношения деревьям, у которых, 
согласно местным верованиям, 
есть душа. Люди клали к корням 
деревьев угощения, а потом съеда-
ли их сами, запивая сакэ.
И все-таки Ханами – праздник во-
все не крестьянский, а наоборот, 
светский, утонченный, духовный. 
В Средневековье вишневым цве-
там радовались только вельможи, 
сочиняя стихи и устраивая ро-
скошные пиршества.
Со временем крестьянские подно-
шения деревьям и праздник знати 
совпали.
Вишня цветет по всей Японии не 
одновременно, и даже эта осо-
бенность превращена японцами 
в «фишку» праздника. Цветки 
сакуры начинают расцветать  
в конце марта на острове Кюсю,  
и с юга на север провинции Япо-
нии накрывает волна цветения 
сакуры. Во всех прогнозах пого-
ды, на ТВ, в газетах, в Интернете 
синоптики, используя графики, 
схемы и диаграммы, отчитыва-
ются, где и как начинает цвести 
сакура.
Ханами – прекрасный праздник. 
Он вдохновляет поэтов и худож-
ников, радует душу каждого япон-
ца и заставляет любого, кто уви-
дит цветущую сакуру в дни Хана-
ми, задуматься о смысле жизни.  
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– Наталья, говорят, что длин-
ные ногти уже не в моде. Гля-
нец провозглашает есте-
ственность, и максимум, что 
можно увидеть на руках ак-
трис и топ-моделей, – корот-
кий френч. Неужели искус-
ственные ногти навсегда 
остались в прошлом?
– Наращивание ногтей не может 
быть модным или не модным, 
потому что красивые, ухоженные 
руки в моде всегда. А наращива-
ние – зачастую единственный 
способ сделать их такими. Да, 
изначально искусственные мате-
риалы для наращивания ногтей 
применялись только в эстетиче-
ских целях. Однако развитие тех-
нологий позволило не только соз-
давать на руках невероятно слож-
ные гелевые конструкции, но и 
восстанавливать структуру нату-

мифы и правда  
о наращивании 
ногтей
задумались о наращивании ногтей? но в море мнений и слухов об 
этом можно утонуть. одни говорят: «удобно и красиво», другие:
«Вредно и опасно». мы поговорили с натальей болдурчиди о том, как 
с помощью наращивания решить старые проблемы и избежать новых.

рального ногтя, его форму и про-
цесс роста.
– Но всегда считалось, что 
ноготь быстрее и комфор-
тнее восстанавливается «на 
свободе», без лака и уж, тем 
более, без геля… 
– Это существование только с на-
тяжкой можно назвать комфорт-
ным. Натуральный ноготь посто-
янно испытывает весьма суще-
ственные воздействия со стороны 
окружающей среды – механиче-
ские, химические и другие. Осо-
бенно тяжело приходится области 
свободного края в зоне «улыбки». 
Ноготь – это постоянно обновляе-
мая структура. И только это каче-
ство помогает избежать травм 
мягких тканей и полного стира-
ния ногтевой пластинки. Отсюда 
следует, что чем меньше механи-
ческих и химических воздействий 

окружающей среды приходится 
на ногтевую пластинку, тем мень-
ше сил нужно тратить живым 
структурам ногтя на противодей-
ствие, тем крепче и здоровей  
будет сам ноготь. 
– Получается, гелевое покры-
тие защищает и лечит но-
готь? Для многих это звучит 
парадоксально.
– Тем не менее, это так. Методика 
позволяет избавиться от врожден-
ных и приобретенных дефектов 
ногтевой пластины, таких как 
трапециевидная форма, продоль-
ные или поперечные борозды, 
искривленное, укороченное или 
неидеальное по цвету ногтевое 
ложе. Также среди наших клиен-
тов пользуются большим спросом 
гелевое покрытие ногтей на ногах 
и восстановление ногтевой пла-
стины. Сейчас объясню, как это 
происходит. Когда на натураль-
ный ноготь выкладывают проч-
ное гелевое покрытие, у него от-
падает необходимость в сопротив-
лении воздействию окружающей 
среды, и все его силы идут на вос-
становление и укрепление самого 
себя. Увлажненность ногтя и его 
прочность повышаются. Вскоре 
после аппликации искусственных 
материалов и клиент, и мастер 
отмечают ускорение роста нату-
ральных ногтей.
– Но откуда тогда проблемы 
со своими ногтями после сня-
тия искусственных?
– Все проблемы от ношения геле-
вых ногтей – это результат негра-
мотной техники мастера, когда 
ногти перепиливаются или искус-
ственный материал неправильно 
удаляется с натурального ногтя. 

Если искусственный материал 
удален грубо и с нарушением тех-
нологии, ноготь испытывает са-
мый настоящий шок, поскольку, 
будучи уже поврежденным, сразу 
вынужден сопротивляться агрес-
сивному воздействию внешней 
среды. Этот шок объясняет про-
блемы натурального ногтя, воз-
никающие после удаления искус-
ственного материала.
– Теперь понятно, что ноготь 
под гелем растет и крепнет. 
Ну, а что происходит с фор-
мой? После снятия геля мы 
возвращаемся к своим та-
ким привычным, но кривым 
ногтям в форме трамплина?
– Вовсе нет! Одно из главных ка-
честв геля – прочность.  Искус-
ственные материалы для наращи-
вания в 20 раз крепче натураль-
ных ногтей. Благодаря этому каче-
ству гелевое покрытие подчиняет 
себе силы натяжения натурально-
го ногтя, что позволяет исправ-
лять и восстанавливать форму 
последнего. Проще говоря, гель в 
данном случае выполняет функ-
цию каркаса, армирует натураль-
ный ноготь. При продолжитель-
ном ношении искусственного 
покрытия можно добиться полно-
го восстановления натурального 
ногтя и скорригировать его форму 
соответствующим образом.
Таким образом, не стоит опасать-
ся применения искусственных 
материалов для устранения того 
или иного дефекта натурального 
ногтя. Следует только помнить, 
что от мастера маникюра в этом 
случае требуются профессиона-
лизм и осознание ответственно-
сти, которую он несет за здоровье 
клиента, а от клиента – неукосни-
тельное выполнение всех реко-
мендаций мастера по уходу за 
ногтями.

В салонах Натальи Болдурчиди 
совместно с Домом Вина «Фанаго-
рия» проводится акция: каждому 
клиенту ко дню его рождения мы 
дарим вино от компании «Фанаго-
рия», единственного в России про-
изводителя, имеющего полный 
замкнутый цикл производства –  
от выращивания до розлива вина.

Тел.: (8652) 55-16-99, 55-17-99
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г. Ставрополь, ул. Ленина, 243
ТК «Манеж», тел. (8652) 35-03-14

г. Ставрополь, ул.  50 лет ВЛКСМ, 8/3
тел./факс (8652) 55-28-22

г. Ставрополь, пр-т К. Маркса, 63
ТЦ  « Аврора», 2 этаж, тел. (8652) 22-11-59

г. Невинномысск, ул. Гагарина, 51
ТК  «Престиж»,  тел./факс (86554) 5-60-16

г. Пятигорск, ул. Пастухова, 35
тел./факс (87933) 3-62-12

г. Черкесск, пр-т Ленина,  21
тел. (87822) 5-89-48



Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У БРАДОСТИ ЖИЗНИКак оправдать ожидания 
ваших волос?

Стилисты-профи утверждают, что красота 
женщины на 70% зависит от красоты ее волос. 

И нам это не кажется преувеличением!

COLOR
Серия COLOR от LAKME дарит уникальную возможность 
создавать изумительные цветовые решения. Яркие красные 
оттенки – благодаря RED MOTION by COLLAGE Permanent 
Cream Hair Color. Окрашивание тон в тон – с помощью GLOSS 
COLOR RINSE, а осветление – благодаря COLLAGECLEAIR 
SUPERBLONDING. Усилит цвет COLLAGEMIX Cream Hair 
Color Mix Tones. Наслаждаясь великолепием цвета, вы бу-
дете восхищаться и здоровым видом волос.

k.style HOTTEST
Девушки (и многие молодые люди) всегда 
недовольны своими волосами. И только 
средства от LAKME готовы решить их про-
блемы! Сыворотка для контроля непослуш-
ных волос FLASH поможет пригладить не-
покорные пряди. Волокнистая эластичная 
паста FIBER PASTE создаст экстра объем. 
Гель для выделения завитков сильной 
фиксации CURL ACTION оформит супер 
завитки. А морской спрей SEA MIST создаст 
эффект взлохмаченных ветром и высушен-
ных солнцем волос.

k.style FIX PLUS
Наши волосы нуждаются в защите. Специалисты LAKME 
помнят об этом, и предлагают роскошные средства для 
укладки волос, которые помогают нам беречь волосы. 
Это и увлажняющий бальзам RINGS, подчеркивающий 
завитки, и текстурирующий гель WET DESIGNER, раз-
глаживающий волосы, и защищающий волосы при 
горячей укладке спрей i-TOOL. А лаки и муссы LAKME 
просто великолепны!

k.style
Молодым и блестящим LAKME несомненно придется по 
вкусу. Воск&блеск ORIGINAL обеспечивает текстурирование 
волос, дарит энергичное сияние и легко смывается. Вы-
прямляющий гель SMOOTH защищает волосы от высоких 
температур, выпрямляет волосы и не позволяет завивать-
ся локонам во влажную погоду. А спрей-блеск POLISH 
обеспечивает стойкий блеск, не утяжеляет волосы и не дает 
неприятного ощущения жирных волос.

k.therapy
Зачастую волосам уже недостаточно ухода. LAKME предумотрела 
и этот случай. Выход – в терапии волос с помощью средств из серии 
k.therapy. О жирных волосах позаботится шампунь PUREFYNG. 
Укрепит волосы шампунь, быстродействующий концентрат и маска 
ACTIVE. Ликвидирует перхоть сухих волос PEELING, а восстановит 
их шампунь и маска REPAIR. Расслабляющий шампунь SENSITIVE 
подходит даже детям.

MASTER
Блистательная серия MASTER от LAKME 
дарит чудо. Кислотный pH шампунь SHAMPOO, 
реструктуризирующая маска MASK, про-
фессиональный лак LAK и ECO LAK в умелых 
руках превращают золушек в принцесс.
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Итак, в Ставрополе появился новый мод-

ный адрес, по которому вас ждет красивая и 

недешевая одежда. Сам факт того, что бу-

тик распахнул свои двери в такое непростое 

время, можно считать провокацией. Но и 

то, что мы увидели внутри, также идет в раз-

Первый среди первых
The First – бутик, где представлены первые линии легендарных итальянских марок. 

Эта одежда заинтересует энергичных людей с собственным стилем  
и хорошим вкусом.

ул. Льва Толстого/ 8 Марта   
тел. 8-928-365-0001

рез с привычным пониманием «магазина 

модной одежды».

Это не магазин. Это уютное место для вдумчи-

вого выбора вещи, достойной вашего гарде-

роба. Выбирать есть из чего: в двух залах – 

мужском и женском – собраны близкие рус-

скому сердцу бренды Gucci, Versace, Roberto 

Cavalli, VDP. Здесь же ждут своей очереди 

обувь и аксессуары. Мужчины найдут в бутике 

одежду и для офиса, и для отдыха. Женская 

одежда по духу, скорее, молодежная.  Хотя 

какая женщина посчитает себя слишком 

взрослой для Gucci? Шифон, шелк и легкое 

кружево представлены как в приглушенных 

тонах, так и в ярких оттенках. И конечно, не 

обошлось без цветных принтов, роскошных 

вышивок и сияющих страз. 

В разработке дизайна бутика главной задачей 

было, чтобы интерьер дополнял вещи, не 

отвлекая внимания от них. Поэтому во всем 

чувствуется минимализм, что вполне оправ-

дано: на фоне гладких белых стен все краски 

становятся ярче и сочнее. Фасад же  экстре-

мально черный, притягивающий взгляд.  

Внутри просторно. Благородные вещи не тес-

нятся на вешалках, а с гордостью демонстри-

руют себя. Шанс встретить в нашем городе 

человека в такой же одежде практически ра-

вен нулю. 

Сразу за торговыми залами находится боль-

шая примерочная комната, где можно в пол-

ном уединении, с профессиональным кон-

сультантом или в компании своих знакомых 

подобрать наряд. 

Сейчас в бутике можно увидеть коллекции 

сезона весна – лето 2009, но уже в начале авгу-

ста прибудет осень  – зима 09/10. Владельцы 

бутика Джамал Гаппоев и Арсен Магомедов 

лично побывали на показах и в шоу-румах 

знаменитых итальянских брендов и отобрали 

лучшие модели. Осенью же в бутике The First 

произойдет громкое событие: показ одежды 

московского дизайнера. Какого – пока секрет. 

Фото Ксении Мельник
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Эволюция галстука
За всю жизнь весьма и весьма мало встре-
тишь особей, питающих к этой шелковой 
удавке трепетные и беззаветные чувства. Ну 
кто ж добровольно в петлю полезет! Ан нет! 
Долгие века эволюции выпестовали-таки 
особую породу так называемых «галстучных 
самцов», ощущающих себя несравненно 
выше и важнее в тесных садистических объ-

Галстучные 
истины

Текст Анны Стеблянской

ах, бедные-несчастные мужчины! В их жизни обязательно существуют 
две вещи, которые портят им жизнь, стесняют движения и ограничивают 
свободу. одна из этих вещей – обручальное кольцо. Вторая – галстук.

В 1827 году Оноре де Бальзак даже 
книжку накропал про то, какие гал-
стуки бывают, как и зачем их наде-
вать, и для чего они вообще нормаль-
ному мужику нужны. Талмуд сей гла-
сил, что если ты, например, «по-
байроновски» желаешь нарядиться, 
то тебе как раз подойдет широкий 
свободный платок с кое-как связан-
ными концами, а вот если у тебя на 
шее нечто клетчатое, шотландское, 
то это уже «Вальтер Скотт» будет. На 
похороны – непременно «трагиче-
ский» галстук, ну, а на свадьбу, есте-
ственно, белый шелковый.

Галстук, он ведь откуда появился-то? 
Кто его, так сказать, в обращение ввел? 
Самые что ни на есть размужчинские 
мужчины – римские легионеры. А до 
них некое подобие шейного аксессуара 
носили важные дядьки Древнего Егип-
та и Древнего же Китая. Правда, у них 
галстуки больше напоминали косынки 
и от современных отличались отсут-
ствием главного галстучного призна-
ка – узла. Но, в принципе, функцию 
выполняли ту же, что и сегодня, – ста-
тусной пафосности добавляли. 

ятиях этой пресловутой пестрой ленты. Эх… 
Наверное, генетика!
Ежели посмотреть на это с другой, практиче-
ской, стороны, то эти самые легионеры и 
допетрили до того, чтобы галстуки исполь-
зовать в целях облегчения себе походного 
существования – типа, чтобы шейку доспе-
хом не натерло, или там, опять же, не проду-
ло невзначай. О какой-то особенной «краси-

вучести» речи вообще не шло. А вот дальше 
отношения мужчин и галстуков плавно вер-
нулись к своему первоначальному древне-
китайско-египетскому состоянию, и парням 
это «непростое украшенье» необходимо ока-
залось в сугубо эстетико-социальных целях 
– надо было не просто выделиться, а выде-
литься красиво!

М О Д Н Ы Й  F L A S H B A C K ПРОПАГАНДА СТИЛЯ
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На помощь несчастным «носителям» 
галстуков пришел американский биз-
несмен Джесси Лангсдорф. Ну мужики 
ему, конечно, благодарны были безмер-
но. Галстук Лангсдорфа считается иде-
альным. Доказательство тому то, что по 
сей день любой среднестатистический 
представитель семейства галстучных 
шьется по технологии, запатентован-
ной сметливым американцем – из трех 
частей, скроенных по косой. Как пока-
зала практика, галстук, скроенный 
таким макаром, не кособочится, не 
теряет форму и не развязывается.

предлагает 
специально оборудованный 

технически оснащенный

конференц�зал
для проведения конференций, 

семинаров, презентаций. 
Вместимость до 70 человек 

система кондиционирования 
В наличии следующее оборудование: 

� проектор
� документ�камера

� интерактивная доска
� экран

� микрофоны, усилители
� флип�чарт

 Услуги по организации кофе�пауз, 
фуршетов и банкетов предлагает 

уютный кафе�бар, 
расположенный рядом 

с конференц�залом.   
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Ну правильно, чего добру пропадать, война, 
она ж не каждый день, да и поддувает в раз-
ные места не постоянно… А тряпочка на 
мужественной шее – это ж так оригиналь-
ненько! Кокетливые французские мужчин-
ки пристали как-то с расспросами к доблест-
ным хорватским воинам, только-только 
порубившим в капусту турецких янычаров: 
что за интересная хорватская вещичка  на не 
менее интересных хорватских их шеях?  
А стоеросовые вояки, думая, что рыцари a la 
Frances интересуются непосредственно их 
личностями, на вопрос: «Что это такое у вас 
на шее, мсье?» – с дебильной улыбкой отве-
чали: «Cravate!» Они-то, бедняги, наивно 
полагали, что их о происхождении расспра-
шивают! Ну французы хорватов по умению 
соображать не намного обошли: cravate, так 
cravate! Тоже ума не хватило понять, что 
cravate – это народ такой, то бишь хорваты,  
а не то, что у этих хорватов на шее болтается. 

Спасибо Людовику
А больше всех, конечно же, Людовик 
Красно-Солнышко, то бишь «король-
солнце», отличился, который у французов по 
счету четырнадцатым был. Он, когда увидел 
этих хорватов, шедших в своих галстуках 
перед ним парадным строем, в ладошки за-
хлопал и заверещал радостно, обращаясь к 
Франсуа Мишелю Ле Телье, маркизу де Лувуа 
– будущему министру обороны Франции: «Я, 
Миш, такую жо хочу!» Ну Мишелю-то чего? 
Король сказал – Мишель сделал! Так мало 
того, что король себе несколько таких «кра-
ватэ» отхватил, он потом еще и всю фран-
цузскую армию в них одел!
Тут, как говорится, Остапа понесло… Гал-
стуки таперича стали знаком принадлежно-
сти аж к дворянскому сословию, и ежели ты 
не дворянского роду-племени, то даже ду-
мать о галстуке не моги! Только допрыгался 
Людовик со своими нововведениями. «Това-
рищам» ведь тоже пофорсить хотелось, не 
все же «господам» выпендриваться. Тут как 
раз Великая французская социалистическая 
и подкузьмила…
И стал пролетарий себя «инкруайаблями» 
украшать – шейными такими платками, 
завязанными в пышные узлы и банты акку-
рат под трудовым кадыком. Первоначаль-
ный бешеный революционный триколор 
потихоньку сошел на нет, и пролетарский 
галстук приобрел элегантную монохром-
ность.
Но это все рассказывать легко, а вы попро-
буйте цельных полтора метра полотна в бон-
тонный узелок укрутить!

Как вязать?
На этот случай тоже умельцы нашлись. Был 
такой в Англии, веке эдак в девятнадцатом, 
патриарх всея денди и модников лорд 

Джордж Брайан Бреммель. Мало того, что 
он сам эти узлы вязал виртуозно, так еще 
и молодежь к этому делу приспособил. 
Так-то… Это для нас Бальзак  – «Шагреневая 
кожа», «Папаша Гобсек» и все такое, а для 
них – «виндзор», «полувиндзор» и «пратт».
Есть, правда, в галстучном семействе нечто, 
чему все эти виндзоры-полувиндзоры что 
шли, что ехали. Нет, узел, конечно, у этого 
«нечта» есть, и уж ему без узла-то и вовсе 
никуда, да только в данном случае цимес не 
в узле, натюрлих! Ну тот, кто фраки со смо-
кингами юзает, уже и догадался, наверное, 
а специально для личностей, буржуйскими 
привычками не испорченных, поясняем: 
речь идет о галстуке с ужасно немужским 
названием «бабочка». Он и появился как-
то… ну… не по-мужски, что ли… Вот про 
обычный галстук мы уже что с вами знаем? 
Да в первую очередь то, что он «был взят на 
вооружение» светскими модниками как 
часть воинской амуниции. А эта вот… «ба-
бочка»? А с бабочкой все куды романтиш-
ней! Жил, говорят, композитор один по фа-
милии Пуччини и по имени Джакомо. 
Ну вот, значит… Жил он себе, жил, а тут 
возьми да и напиши оперу «Чио-чио-сан» 
(это которая «Мадам Баттерфляй» по-
нашему). 
И, главное, довольный такой! Народу ее сы-
грать решил. А чтоб все это дело поавантаж-
нее обставить, Пуччини-то этот, который 
Джакомо, решил вместо обычных мужских 
галстуков всем оркестрантам на шею повя-
зать галстуки в виде бабочек – «баттер-
фляй»-то в переводе на нормальный челове-
ческий язык «бабочка» получается. 
Повязать-то он их повязал, да только опера 
тогда с треском провалилась. Зато галстучки 
народу по душе пришлись! «Бабочка» там 
или не «бабочка», а геморроя с этими галсту-
ками хватало: ну сами посудите – визит, ска-
жем, уже часа через пол, а вы только встам-
ши, не пимши, не емши, да еще и «после вче-
рашнего»! А тут полтора метра непослуш-
ной ткани, которую надо увязать во  



5 0  P r o  И Ю Л Ь - А В Г У С Т   2 0 0 9

Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У Б РАДОСТИ ЖИЗНИ

Cтаврополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 18в   
тел.: (8652) 55-09-52, (8652) 55-06-67

ИМЕюТСЯ  ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. КОНСУЛьТИРУйТЕСь СО СПЕЦИАЛИСТОМ ли
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Аппаратная косметология 

Программы коррекции фигуры

LPG , Lift-6

Микротоковая терапия

Гидромассаж

Солярий

Женский зал

Мужской зал

Лазерная биоревитализация  

(омоложение, уменьшение морщин)

Ультразвуковая терапия  

(похудение, лечение целлюлита)

NEW!

всякие вычурные бантики-фантики-
узелочки! Да лучше тогда сразу  лечь и уме-
реть! В принципе, больше-то никаких досто-
инств у галстука и нет… Ну, кроме глауко-
мы, которую, по мнению ученых, непремен-
но наживает себе любой обладатель не в 
меру тесного галстука – кровообращению, 
видите ли, галстуки мешают! Только 
мужчины-то с неожиданным упрямством  
от этой части своего гардероба отказывать-
ся не собираются, потому что, как выразился 
однажды уже не раз нами помянутый това-
рищ де Бальзак: «Мужчина стоит того же, 
что и его галстук, – это он сам, им он при-
крывает свою сущность,  
в нем проявляется его дух!»  

Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У Б РАДОСТИ ЖИЗНИМ О Д Н Ы Й  F L A S H B A C K ПРОПАГАНДА СТИЛЯ
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Cтаврополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 18в   
тел.: (8652) 55-09-52, (8652) 55-06-67

Лазерная биоревитализация  

(омоложение, уменьшение морщин)

Ультразвуковая терапия  

(похудение, лечение целлюлита)

радости
жизни

Рыбный день

Поющий Project 
Club. Репортаж  
с нового заседания
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Ритмы Diablo
29 мая в Ростове-на-Дону прошло беспрецедентное для России танце-
вальное шоу ART OF JOYS – «выставка диджеев». Мероприятие собрало 
четыре тысячи любителей танцевать под ритмы Diablo. Было представ-
лено пять актуальных музыкальных стилей: Progressive House, Minimal, 
Techno, Breaks. За энергию на отдельной drum and base арене отвечала 
торговая марка Diablo (Innovation Tobacco Company).

Время отдыхать
Летняя веранда Resttime дарит не только тень, но и уникальные предло-
жения: витамин-бар, где подают традиционные фреши и миксы из ред-
ких фруктов, мохито-бар с рецептами этого напитка из всех стран мира, 
ice-tea-bar с манящим предложением прохлады от звезд, любящих осве-
жающий напиток и ледяной кофе, каким его пьют итальянские знаме-
нитости.

Отдыхать или нет?
По данным ВЦИОМ, россияне не собираются отказываться от летнего 
отдыха. Сорок четыре процента опрошенных хотели бы посетить курор-
ты Краснодарского края. На втором месте по популярности Кавказские 
Минеральные Воды (Ессентуки, Пятигорск, Железноводск, Кисловодск)– 
эти курорты предпочли бы посетить 26% россиян, причем наиболее 
склонны к такому желанию жители Южного федерального округа (47%). 

Джонни Д.
23 июля ожидается премьера нового фильма с красавчиком Джонни 
Деппом в главной роли. И это вовсе не «Пираты-4», а криминальная 
драма о легендарном грабителе банков Джоне Диллинджере. Никто не 
мог остановить банду Диллинджера. Ни одна тюрьма не могла его удер-
жать. Обаяние и отчаянные побеги прославляли преступника в обще-
стве, считавшем банки главной причиной Великой депрессии.

самое время пройтись по улицам города, заметить, наконец, то новое, что 
терялось под торопливым взглядом спешащего на работу человека, порадоваться 
мелочам и открыть радости летних меню кафе и ресторанов.

Новый взгляд 
на новый день
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27 июня 

на аэродроме

поселка демино

 субару Центр ставрополь 

 организовал для своих клиентов тест-д
райв автомобилей 

Subaru. Тест-д
райв проводился на двух трассах – для спор-

тивных автомобилей и для внедорожников. На первой 

трассе поклонники марки Subaru оценивали достоинства 

Subaru Im
preza WRX и Subaru Im

preza STI. Н
а внедорож-

ной трассе блистали Subaru Forester и Subaru Tribeca. Пока 

все мысли взрослых были заняты автомобилями, юное 

поколение любителей Subaru отдыхало на детской пло-

щадке и лакомилось предложенным угощением. Тест-

драйв еще раз подтвердил неоспоримую истину: автомо-

били Subaru созданы дарить удовольствие и комфорт!

 Субару Центр Ставрополь, Ю
жный Обход, 57, тел. (8

652) 57-47-47
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За пределы 
повседневности

13 июня 2009 года на аэродроме Демино Порше Центр Ставрополь  
и Порше Центр Минеральные Воды совместно с ООО «ПОРШЕ РУССЛАНД»  

и ООО «Кесельман Моторспорт» предоставили своим клиентам  
возможность испытать в действии легендарные спорт-кары Porsche. 

Участников и гостей ожидала незабываемая 

встреча с бескомпромиссным среднемотор-

Текст Екатерины Воронцовой, фото Юлии Щупак

ным родстером Boxter S, чистокровным 

спортивным купе Cayman S и легендарным  

Porsche 911, представленным двумя модифи-

кациями: полноприводными Carrera 4S  

и Targa 4S. 

Участники тест-драйва оценили и уникальную 

коробку передач PDK (Porsche 

Doppelkupplung) с двойным сцеплением, 

которая мигом переключает передачи, и тор-

мозную динамику. Многие клиенты отмети-

ли исключительную управляемость и фено-

менальную динамику, безупречность деталей 

и комфорт. 

Организаторы мероприятия – Порше Центр 

Ставрополь и Порше Центр Минеральные 

Воды – предлагают клиентам весь модельный 

ряд автомобилей Porsche, а также произво-

дит их сервисное обслуживание и ремонт. 

Демонстрационные залы вмещают весь 

спектр выпускаемых компанией Porsche авто-

мобилей. Порше Центр Ставрополь и Порше 

Центр Минеральные Воды располагают соб-

ственным складом запасных частей и аксес-

суаров. Современное оборудование и высо-

коквалифицированный персонал позволяют 

выполнять любые виды сервисного обслужи-

вания в самые короткие сроки и по высочай-

шим критериям качества Porsche AG.

Если вы настоящий ценитель дизайна Porsche, 

то коллекция аксессуаров и предметов оби-

хода, исполненных в стиле Porsche, сможет 

подчеркнуть вашу индивидуальность вла-

дельца автомобиля Porsche.

Порше Центр Ставрополь
ул. Лермонтова, 347

(8652) 56-28-88

Порше Центр Минеральные Воды
Автомагистраль Кавказ 345 км

(87922) 6-99-55



5 5 P r o   И Ю Л Ь - А В Г У С Т   2 0 0 9

Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У БРАДОСТИ ЖИЗНИ

Компания специализируется  
на работе с корпоративными 
и VIP-клиентами.

Составляем индивидуальные туры, 
планируем деловые поездки.

Специальные тарифы в иностранных 
и российских авиакомпаниях.

Бронирование отелей в любой точке 
мира. VIP-залы в России и за рубежом.

Полный комплекс услуг по приему 
ваших иностранных партнеров, 
включая визовую поддержку.

С наилучшими пожеланиями,  

ТУРИСТИЧЕСКАЯ КОМПАНИЯ

Ставропольский филиал: 355000, г. Ставрополь, ул. Дзержинского, 131а, ТЦ «Нестеров»
тел./факс: 8(8652) 29-73-29,  35-75-94, 35-79-54, e-mail: travel@veresktour.ru

и н д и в и д у а л ь н о с т ь   В а ш е г о  п у т е ш е с т в и я 

Л
иц

ен
зи

я 
ТД

 №
00

21
04

6 
от

 2
5.

02
.0

3г
., 

Д
Д

 №
00

21
04

4 
 о

т 
25

.0
2.

03
г.

  



5 6  P r o  И Ю Л Ь - А В Г У С Т   2 0 0 9

РАДОСТИ ЖИЗНИ

Рыбный день
Есть люди, которые любят рыбу ловить. Есть те, кто любит готовить.  
а мы любим ее есть. И в целях установления гармонии находим тех, 
кто ловит и готовит, и помогаем. чем можем.

Текст Валерии Федоренко, фото Ксении Мельник

Мы второй раз в «Ресттайме».  
В прошлый раз на нас проверя-
ли новые блюда, сегодня – ста-
рый рецепт. Но такова судьба 

кулинарных исследователей – 
быть готовыми вовремя откры-
вать рот и, случись что, вовремя 
закрывать глаза. И мы снова 

ограничились первым.
Наш визави, Юрий Алексеевич 
Овчинников, управляет целым 
ресторанным комплексом и явно 

способен удивить, если не кули-
нарными талантами, то пристра-
стиями точно. Он и удивляет, по-
тому что на вопрос о том, что он 
любит готовить, отвечает:
– Вообще-то я больше люблю есть.
– А кухню какую предпочи-
таете?
– Главное, не только кухня. И даже 
не оформление блюда. А люди, с 
которыми ты сидишь за столом. 
Поэтому готовить мы будем блю-
до, которое я делаю в свободное от 
работы время, с друзьями на ры-
балке – рыбу горячего копчения. 
Мне сложно однозначно выделить 
определенную кухню, потому что 
приходится много путешество-
вать и пробовать самые разные 
блюда. В каждой кухне есть то, что 
достойно восхищения.
– Человек и ресторатор не 
пересекаются на этом рецеп-
те? Блюдо нельзя попробо-
вать в «Ресттайме»?
– Можно. Только готовить его буду 
не я, – шутит Юрий Алексеевич. –  
У нас есть все необходимое, чтобы 
порадовать любителей копченой 
еды. Хотя желательно делать пред-
варительный заказ, все-таки пра-
вильный процесс приготовления 
требует времени. И есть такую 
рыбу лучше на нашей летней ве-
ранде.
– У вас несколько залов, вы-
полненных в разном дизай-
не. Как придумали дизайн 
для веранды?
– Я был на охоте во время активно-
го обдумывания этой идеи, навер-
ное, поэтому веранда стилизована 

Г О Т О В И М  В М Е С Т Е
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под охотничье шале. Здесь специ-
ально разработанное летнее 
меню, уникальные предложе- 
ния – «витамин-бар», включаю-
щий более двадцати фрэшей,  
Ice-tea-бар и мохито по рецептам 
разных стран. На летней площадке 
в скором времени пройдет фести-
валь рок-команд.
– Слышала, что и Золотой зал 
у вас не менее популярен…
– Каждый четверг в Золотом зале 
проходят вечера Италии, где 
можно бесплатно продегустиро-
вать блюдо, приготовленное 
поваром, который не только 
учился, но и жил в Италии. Наш 
сомелье предлагает к этому блю-
ду специально подобранное 
вино. Звучат итальянские песни, 
актеры показывают сцены из 
«Ромео и Джульетты», читают 
стихи. А потом на сайте разме-
щаем фотографии с вечера и ре-
цепт блюда.
– К слову, о рецептах… Отку-
да вы узнали рецепт блюда, 
которое будете готовить?
– Этот рецепт мне знаком еще с 
восьмидесятых. Мы были в рыб-
хозе, и нас угостили именно та-
кой, приготовленной на своей 
коптильне, рыбой. Ее лучше 
всего брать с зарыбленных пру-
дов, чтобы она была жирной.
– А какая именно рыба?
– Карп, карп-сазан. С одной сто-
роны рыбы делаем не очень 
большой разрез, так, чтобы че-
рез него было удобно вынимать 
внутренности, удаляем жабры.
В такие минуты мы обычно осо-
бенно довольны своей пассив-
ной позицией потребителей-
дегустаторов. 
Операция достаточно проста. 
После того как внутренности 
удалены и рыба промыта, ее 
натирают солью, перчат и остав-
ляют на полчаса. И важный мо-
мент – рыбу не надо чистить!
– Можно подержать ее в солевом 
растворе, тогда мясо пропитает-
ся целиком, а не только внешняя 
сторона. Но мне кажется, что 
при этом страдает вкус. Можно 
добавить немного сахара, тогда 
у рыбы будет очень красивый 
цвет после копчения.
– А фаршировать можно?
– Если есть желание – никто не 
запрещает. Но я не делаю. Вкус 
лука или помидоров становится 

слишком резким и меняет вкус 
рыбы.
Пока рыба ждет своего часа, мы 
переходим к коптильне. Здесь 
уже готовы дрова и отдельно 
лежат опилки фруктовых дере-
вьев. Коптильня напоминает 
мангал, только большой и плот-
но закрывающийся.
– Юрий Алексеевич, 
а какова технология?
– Рыбу укладываем на фольгу и 
располагаем в коптильне, прямо 
среди фруктовых опилок.  
Под коптильней разводим 
огонь. Оптимально, чтобы пла-
мя было умеренным, потому что 
главная ошибка, которую допу-
скают при копчении, передер-
живают рыбу при слишком вы-
сокой температуре.
– Вижу, опыт ошибок  
имеется.
– Конечно. Однажды мы рыба-
чили в месте, где не было леса. 
Соответственно, дров тоже не 
наблюдалось. Зато были поля и 
стога сена. Как коптить? Решили 
использовать то, что есть. Сено 
горит быстро, и мы как-то неза-
метно раззадорились и спалили 
стог. И забыли, что оно хоть и 
быстро горит, но жарко. К тому 
моменту, когда наш консилиум 
все-таки собрался ехать к бли-
жайшему лесу и так, на всякий 
случай, заглянул в коптильню, 
там были уже одни угли. Не по-

вторяйте наших ошибок, сразу 
езжайте за дровами!
– А какое время нужно вы-
держивать рыбу, чтобы 
ошибка не повторилась?
– Минут 25–30. Может, немного 
дольше. Это зависит еще и от 
размера рыбы. Лучше лишний 
раз проверить ее состояние, чем 
пересушить.
Пока мы разговаривали у коп-
тильни, сами немного прокоп-
тились. Поэтому оставили рыбу 
на положенные ей 25 минут и от-
правились на летнюю веранду 
пить фантастический китай-
ский чай и продолжать беседу о 
ресторанном бизнесе.
– Тяжело управлять таким 
большим ресторанным 
комплексом?
– Дело даже не в том, что он боль-
шой, а в том, что ресторанный. 
Это совершенно особый бизнес. 
Можно иметь гигантский опыт 
управления и организации бизне-
са, но оказаться несостоятельным 
в этой сфере. В других областях за 
полгода ты уже знаешь работу 
изнутри, даже если имеешь обра-
зование не по профилю, а в ресто-
ранном бизнесе твой опыт управ-
ления – это просто твой опыт 
управления, и совершенно новые 
подводные камни, которые надо 
учиться обходить или учитывать. 
Работа ресторатора не похожа ни 
на одну другую. Через полгода 

здесь профессионалом не ста-
нешь. И отдыхать тоже некогда – 
все время изобретаем что-то но-
вое. В пивном зале запланировали 
летние мероприятия, например, 
пив-бармен-шоу с оригинальной 
подачей пива слоями и закуской 
от шеф-повара – колбасками 
«фламбэ».
Несмотря на то, о чем говорили в 
начале встречи, человек и ресто-
ратор Юрий Овчинников предста-
вил блюдо с ресторанным разма-
хом и красотой – позолоченная 
рыбка в листьях свежего салата, 
украшенная лимоном и морко-
вью. Сомелье Наталья Некрылова 
предложила к рыбе ароматный 
рислинг, и мы взялись за ножи и 
вилки. В качестве алаверды мо-
жем сказать, что после этого га-
строномического дуэта мы пере-
стали испытывать предубеждение 
против копченых продуктов. И 
отныне наша борьба за здоровый 
образ жизни приобрела отчетли-
вый аромат костра.

рецепт
Жирный нечищеный карп или 
сазан натирается солью, перчит-
ся, укладывается на фольгу и 
размещается среди опилок 
фруктовых деревьев в коптиль-
не. Внизу разводится небольшой 
костер, и через 30 минут рыба 
готова!  
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Поющие вместе
Текст Дарьи Шевцовой, фото Алексея Батурина и Ксении Мельник

«караоке спасло японию. значит, и нам пригодится».  
с этой мыслью журнал Pro организовал очередную 
вечеринку Project Club, на которой гостям предложили 
немножко попеть. Юго-западный район содрогнулся...

Споемте, друзья!
Японцы отдаются этому увлече-
нию с головой. Таким нехитрым 
способом они снимают стресс 
после тяжелого трудового дня.  
А чем наш стресс легче японско-
го? Решительно ничем. Поэтому 
в конце напряженной рабочей 
недели, теплым пятничным ве-
чером 26 июня, общество люби-
телей журнала Pro, известное 
так же как Project Club, собра-
лось на очередное торжествен-
ное заседание. Площадкой ме-
роприятия с многообещающим 
названием «Споемте, друзья!» 
была выбрана уютная летняя 
веранда развлекательного ком-
плекса «Новый Рим», на которой 
аккурат к нашему празднику 
закончилась установка новей-
шего караоке-оборудования. 
Гостям вечеринки Pro предоста-
вили право первым опробовать 
дорогостоящую технику и  
пройтись по меню из  
8 тысяч песен. 

умники и умницы
Показать пример и вдохновить 
гостей на подвиги был призван 
человек с февральский обложки 
Pro 2008 года, призер телешоу 
«СТС зажигает суперзвезду», 
профессиональный вокалист 
Андрей Лобжанидзе. Он и от-
крыл развлекательную прог-
рамму. Затем бессменный спи-
кер Project Club Григорий Алиев 
проверил гостей на знание исто-
рии песенного конкурса «Евро-
видение» и заставил вспомнить, 
какие страны в этом году попали 
в финал (с азартом перебрали 
всю Европу).  
Победителю досталась бутылка  
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настоящего шотландского ви-
ски, предоставленная нашим 
давним партнером оптово-
алкогольной компанией  
«Генри и К». После чего внима-
нием публики снова завладел  
Андрей, исполнивший вместе  
с самыми смелыми гостями  
«Песню мушкетеров». Причем 
«ту самую ноту» он вытянул не 
хуже Арамиса (эх, для полного 
соответствия не хватало коня  
и шляпы!). 

Песня про «про»
Тем временем крепкие напитки 
от компании «Генри и К» (очи-
щенная молоком водка «Парла-
мент» и вино от Дома вина  
«Фанагория») делали свое дело. 
Глаза теплели, улыбки шири-
лись, общение становилось все 
более неформальным, и остава-
лось всего ничего до решающего 
момента под названием  
«Щас спою!!!». 
А пока гости под руководством 
Григория угадывали по первым 
нотам и словам песни страну-
участницу «Евровидения».  
Догадливые получали сувениры 
от «Нового Рима». 
Но вот, наконец, был сделан пер-
вый шаг в сторону, собственно, 
пения. Ради золотой карты феде-
ральной сети турагентств «VKO 
Клуб» гостям пришлось на-
прячься и вспомнить песни, в 
которых звучало бы слово «Про». 
Это был, пожалуй, самый про-
должительный конкурс, потому 
что многие, получив в руки ми-
крофон, не упускали возмож-
ность пропеть свой ответ. А не-
которые уважаемые, солидные 
люди так и вовсе пытались смух-
левать, запутать Григория, 
вставляя «Про» куда попало. В 
итоге золотая карта «VKO Клу-
ба» отправилась к супругам Ко-
лосовским, вспомнившим по-
следнюю песню с «Про». 

Две звезды
Так, незаметно, вечер подобрал-
ся к своей кульминации – кон-
курсу «Две звезды».  
В целях экономии времени  
решено было начать сразу  
с финала. Спонсором снова  
выступил «VKO Клуб», один  
из крупнейших российских  
туристических холдингов.  
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Число дуэтов множилось прямо 
во время конкурса. Не обошлось 
без признанных активистов за-
седаний Project Club  
Татьяны и Андрея Болдыревых, 
феерично исполнивших украин-
скую песню «Ты ж мэнэ пидма-
нула». Андрей Колосовский  
и Мария Некрасова спели бес-
смертный новогодний хит  
«Расскажи, Снегурочка», Денис 
и Елена Павленко – романтиче-
ский шлягер «Две звезды», Сер-
гей Корниенко и Елена – знаме-
нитое произведение Игоря Ни-
колаева «Такси, такси». 
Но никому не удалось произве-
сти на зрителя более сильное 
впечатление, чем дуэту Станис-
лава Андрусенко и Юлии Наза-
ренко, которым попалась непро-
стая песня «Все хорошо, пре-
красная маркиза!». Трудно подо-
брать слова, чтобы описать про-
исходившее на сцене. Это 
было…  незабываемо. Станис-
лав отработал за двоих: он стре-
мительно перевоплощался то в 
маркизу, то в ее докладчика 
Джеймса. О, эти голосовые мо-
дуляции, о, этот отчаянный по-
рыв души! Станислава  едино-
гласно признали лучшим соли-
стом всех времен и народов.  
С формулировкой «За экстрава-
гантность и актерское мастер-
ство» дуэту победителей вручи-
ли призы от «VKO Клуба» – пода-
рочный сертификат, дающий 
20-процентную скидку на туры 
по акции «Страна дня». Также 
всем участникам вручили алко-
гольные призы от компании 
«Генри и К»: мужчинам – виски, 
девушкам – вино. 
На этом официальная часть за-
седания подошла к концу. 
Караоке-микрофоном тут же 
завладели гости, и тут такое на-
чалось! 
искренне благодарим развлекательный  
комплекс «новый Рим»,
оптово-алкогольную компанию «генри и К»,
федеральную сеть турагентств VKO Клуб.
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– Надеюсь, вы говорили всерьез насчет пива.
– Насчет пива я никогда не обманываю. Люди, которые 

врут насчет пива, наживают себе врагов. 
Стивен Кинг, «Кладбище домашних животных»

Для репутации важен размах, а не итог.
Сирил Паркинсон

То, что говорится у вас за спиной, и есть ваша  
репутация. 

Эдгар Хоу

Если вы не занимаетесь своей репутацией,  
за вас это сделают другие.

Генри Форд

В серьезных делах люди выказывают себя такими, 
какими им подобает выглядеть; в мелочах – такими, 

какие они есть.
Никола Шамфор

Первое, что нужно усвоить во взаимоотношениях  
с другими людьми, – это то, что им нельзя мешать быть 

счастливыми так, как они того хотят.
Генри Джеймс

Во мне нет ничего первоначального. Я – совместное 
усилие всех тех, кого я когда-то знал. 

Чак Паланик

Будь прекрасной, если можешь, добродетельной, если 
хочешь, но будь уважаемой – это необходимо. 

Пьер де Бомарше

Бывают люди, которые отвратительны при всей  
безукоризненности своего поведения, потому  
что она в них есть следствие безжизненности  

и слабости духа.
Виссарион Белинский

С К А З А Н О
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